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Algérie – MAurit Anie :

Tebboune félicite Ghazouani après sa réélection pour un 2eme mandat

Présidentielle:

Le 2 juillet, date butoir pour les requêtes liées 
à la révision des listes électorales

Saihi reçoit l’ambassadeur de la République arabe d’Egypte en Algérie

l ’ArAbie sAoudite offre des bourses d’études Pour les doctorAnts: 

Les Algériens concernés

Le président de la République 
algérienne, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a adressé un message 

de félicitations à son homologue 
mauritanien, Mohamed Ould El-
Ghazaouani, après sa réélection, hier 
lundi 1ᵉʳ juillet 2024, pour un second 
mandat présidentiel.
Dans le message publié par la 
Présidence de la République, nous 
lisons : « À l’occasion de votre 

réélection à la tête de la République 
Islamique de Mauritanie pour un 
second mandat, j’ai l’honneur de vous 
adresser mes sincères félicitations 
et mes meilleurs vœux, en vous 
souhaitant de rencontrer le succès dans 
l’accomplissement de votre mission ; 
après avoir bénéficié de la confiance 
renouvelée du peuple mauritanien 
frère en votre honorable personne pour 
diriger le pays et poursuivre la marche 

de la croissance et du développement 
sous votre sage conduite, pour le bien, 
la prospérité, la sécurité et la stabilité 
de la Mauritanie, pays frère. »
 « Je saisis cette occasion, poursuit 
le Président Tebboune, pour réitérer 
à Votre Excellence notre ferme 
conviction et notre souci constant de 
concertation et de coordination en vue 
de renforcer les liens de fraternité, de 
consolider la coopération entre nos 

deux pays, d’élever et d’élargir notre 
partenariat stratégique au service de 
nos intérêts communs et de contribuer 
à la concrétisation des aspirations de 

nos peuples dans la région du Maghreb 
et du Sahel pour plus de solidarité 
et d’intégration, dans un climat de 
sécurité et de stabilité. »
« En vous réitérant mes sincères 
félicitations et mes vœux de réussite 
et de succès, je vous prie d’agréer, 
Monsieur le Président et cher frère, 
l’expression de mon estime et de 
mon affection », conclut le Président 
algérien.

L’Autorité nationale 
indépendante des élections 
(ANIE) a rappelé, lundi 

dans un communiqué, que le 
dernier délai pour l’introduction 
des requêtes au niveau de la 
commission communale de révision 
des listes électorales était fixé au 
mardi, 2 juillet, en prévision de 
l’élection présidentielle prévue le 7 
septembre.
“L’ANIE informe les citoyens que 
le dernier délais pour la présentation 

des requêtes au niveau de la 
commission communale de révision 
des listes électorales, qu’il s’agisse 
d’inscription ou de radiation, a 
été fixé au mardi, 2 juillet 2024”, 
précise la même source.
A rappeler que l’opération de 
révision exceptionnelle des 
listes électorales a été clôturée, 
jeudi dernier, en prévision de la 
présidentielle du 7 septembre 
prochain.
Le coup d’envoi de cette opération 

avait été donné le 12 juin, en vertu 
d’un décret présidentiel portant 
convocation du corps électoral pour 
la tenue d’une élection présidentielle 
anticipée le 7 septembre 2024.

Durant les cinq prochains jours 
suivant l’annonce de la clôture de 
la révision exceptionnelle, tout 
citoyen dont le nom ne figure pas 
sur la liste électorale peut présenter 
sa requête au président de la 
commission communale, au même 
titre que tout citoyen inscrit sur 
l’une des listes de la circonscription 
électorale peut faire une réclamation 
justifiée pour la radiation d’une 
personne indûment inscrite, comme 
le prévoit la loi organique relative 

au régime électoral.
Conformément à cette loi, le 
président de l’assemblée populaire 
communale ou le chef de la 
représentation diplomatique ou 
consulaire, doit notifier la décision 
de la commission administrative 
électorale dans un délai ne 
dépassant pas trois (3) jours francs 
aux parties concernées, par tout 
moyen légal, conformément à 
l’article 68 de ladite loi.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi, a reçu 
l’ambassadeur de la 

République arabe d’Egypte en 
Algérie, Mokhtar Gamil Tawfik 
Warida, avec lequel il a évoqué 
les relations de coopération et de 
partenariat entre les deux pays, 
ainsi que les perspectives de leur 
renforcement, a indiqué, mardi, un 
communiqué du ministère.
Cette rencontre qui s’est déroulée, 
lundi, a été “l’occasion de mettre 

en avant la qualité des relations 
bilatérales et d’échanger les 
points de vue sur plusieurs 
questions d’intérêt commun, ainsi 
que d’examiner les relations de 
coopération et de partenariat entre 
les deux pays et les perspectives de 
leur renforcement”.
A cette occasion, l’ambassadeur 
égyptien a affirmé “la volonté 
du gouvernement de son pays 
de promouvoir les relations de 
coopération et de partenariat avec 

l’Algérie, notamment dans les 
domaines sanitaire, du tourisme 
médical et de la gestion des 
structures sanitaires”.
L’ambassadeur égyptien a, en 
outre, remis une invitation au 
ministre de la Santé de la part de 
son homologue égyptien, Khaled 
Abdel Ghaffar, pour prendre part 
aux activités de la Conférence 
mondiale sur la population, la santé 
et le développement, prévue octobre 
prochain, selon le communiqué.

De son côté, M. Saihi a fait savoir 
que les relations entre l’Algérie 
et l’Egypte “sont fondées sur la 
coopération conjointe et profitable 
aux deux pays, à travers les efforts 
fournis afin de lever les obstacles 

et faire face aux défis auxquels ils 
sont confrontés”, exprimant son 
souhait de “parvenir à la création 
de l’Agence arabe du médicament”, 
un projet qui constituera, a-t-il 
soutenu, “un acquis pour tous les 
pays arabes en vue de garantir la 
sécurité des médicaments”.
A ce titre, les deux parties se sont 
convenues de “poursuivre l’action 
de coordination afin de booster et 
de hisser les relations bilatérales 
aux plus hauts niveaux”.

Les étudiants algériens sont 
nombreux à profiter des 
différents programmes de 

bourses pour pouvoir perfectionner 
leurs cursus grâce à de nouvelles 
expériences vers l’étranger. Dans 
ce sillage, l’Arabie saoudite ouvre à 
nouveau ses portes pour les Algériens.
En effet, les Algériens, âgés de plus 
de 16 ans, désireux de poursuivre 
leurs cycles de doctorat à l’étranger, 
pourront profiter de cette opportunité 
et envoyer leurs candidatures pour 
décrocher l’une de ses bourses.
L’Arabie saoudite offre des bourses 
d’études pour les Algériens
L’annonce a été par l’université 

d’Alger III qui invite ses étudiants 
inscrits dans le cycle du doctorat à 
profiter de l’opportunité d’étudier 
dans l’une des universités 
saoudiennes qui font partie des 200 
meilleures au monde. Le programme 
offre de nombreux avantages, en plus 
d’un programme varié et riche.
Par ailleurs, les autorités saoudiennes 
proposent, dans le cadre de ce 
programme, des bourses d’études 
de longue durée d’une année 
renouvelable, complètement 
financées. Et ce pour pouvoir 
poursuivre ses études dans un des 
établissements de l’enseignement 
supérieur saoudiens.

Pour pouvoir être parmi les 
lauréats sélectionnés. Il convient de 
transmettre sa candidature avant la 
date limite, fixée pour le 15 juillet 
2024.
Quels sont les avantages de ce 
programme de bourses ?
Pour ce faire, les personnes intéressées 
par le programme de bourses “Étudier 
en Arabie saoudite” sont appelés à 
consulter son site officiel (cliquer ici). 
Et ce, pour connaître davantage sur 
les exigences et les critères d’éligibilité 
à ces bourses d’études.
Par ailleurs, pour faire partie des 
lauréats, les doctorants algériens 
sont appelés à s’inscrire à ce 

programme via ce lien (cliquer 
ici) et de télécharger le formulaire 
d’inscription avant de fournir le 
dossier complet (dont un passeport 
dont la validité est supérieure à six 
mois) de leurs candidatures pour les 
bourses “Étudier en Arabie saoudite”.
Recommandé par
 Marco Mouly : «le roi de l’arnaque» 
placé en garde à vue après avoir 
organisé son insolvabilitéSponsorisé 
| Capital
 Foot. L’énorme salaire de Petkovic 
à la tête de l’AlgérieSponsorisé | 
Gentside
Dans ce contexte, il est important 
de rappeler les nombreux avantages 

qu’offre ce programme aux doctorants 
algériens :
• Des billets de voyages 
offerts annuellement ;
• Une allocation dès l’arrivée 
sur le sol saoudien ;
• Une couverture santé pour 
le candidat et sa famille ;
• Un hébergement et un 
lieu de résidence tout au long de son 
séjour ;
• Et plusieurs autres 
avantages relatifs à la vie étudiante.
Il s’agit d’une opportunité 
intéressante à ne pas manquer pour 
les étudiants inscrits au doctorat, qui 
souhaitent perfectionner leur cursus.
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3 ex-présidents poursuivis en justice

certificAts d’Attribution AAdl 2:

 L’opération de distribution toujours en cours
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Amélioration du positionnement de l’Algérie

Le pôle pénal national 
économique et financier 
près la Cour d’Alger a 

ouvert une enquête suite à des 
soupçons de corruption au sein 
de la Fédération algérienne de 
football lors des deux derniers 
mandats olympiques. 14 cadres 
de l’Instance fédérale, dont 
trois ex-présidents, sont dans la 
tourmente.
Il y a quelques jours, le journal 
arabophone « El-Khabar » a 
levé le voile sur des affaires 
de corruption au sein de la 
Fédération algérienne de football 

lors des deux derniers mandats 
olympiques (2017-2021 et 2021-
2025). Il s’agit, entre autres, de 
l’affaire de l’équipementier des 
équipes nationales « Adidas » 
et l’octroi des primes en devise 
pour des joueurs locaux de 
l’équipe d’Algérie.
Selon la même source, plusieurs 
responsables et employés à 
l’Instance fédérale ont été 
entendus par des enquêteurs 
de la section économique de la 
Sûreté de la wilaya d’Alger. Et 
ce, suite à une plainte déposé 
par l’inspection des finances à 

la FAF. Cet après-midi, le pôle 
pénal national économique et 
financier près la Cour d’Alger a 
publié un communiqué important 
sur cette affaire.
3 ex-présidents de la FAF dans 
la tourmente
En effet, et conformément aux 
dispositions de l’article 11 du 
code de procédure pénale, “le 
procureur de la République 
près la chambre nationale des 
infractions économiques et 
financières informe l’opinion 
publique que la brigade des 
crimes économiques et financiers 
de la Sûreté de la Wilaya d’Alger a 
ouvert une enquête préliminaire, 
suite à des informations reçues 
sur des soupçons de corruption 
au niveau de la Fédération 
algérienne de football. L’enquête 

concerne l’implication d’un 
certain nombre de cadres dans 
la conclusion de contrats en 
violation de la procédure interne 
de conclusion de transactions 
dans le but d’accorder des 
privilèges injustifiés à des tiers, 
ce qui a entraîné la dilapidation 
des deniers publics au niveau 
de la Fédération algérienne de 
football et du Trésor public”. Lit-
on au début du communiqué
Selon le communiqué, “une 
information judiciaire a été 
ouverte à l’encontre de 14 
prévenus”. À cet effet, il s’agit 
de plusieurs responsables et 
employés à la FAF, dont les 
anciens présidents (Z.K). (Z.DJ) 
et (Ch.A), ainsi que les anciens 
secrétaires généraux (D.M) et 
(S.M), l’ancien directeur général 

(A.A) et (03) personnes morales.
Le communiqué indique que 
les accusés sont impliqués dans 
des “délits d’abus intentionnel 
de fonction, de détournement 
délibéré de deniers publics et de 
participation au détournement, 
conclure des contrats en violation 
des dispositions législatives 
et réglementaires dans le but 
d’accorder des privilèges 
injustifiés à autrui, et bénéficier 
de privilèges injustifiés lors de 
la conclusion de contrats avec 
l’État ou l’un de ses organes et 
institutions”.
Enfin, le communiqué conclut 
que “l’opinion publique sera 
informée de toutes les mesures 
prises en temps voulu”.

L’Agence Nationale de 
l’Amélioration et du 
Développement du 

Logement (AADL) a annoncé, ce 
mardi, la poursuite de l’opération 
de distribution des certificats 
d’attribution à l’ensemble des 
souscripteurs, et ce jusqu’à 
la prise en charge du dernier 
dossier.
Selon un communiqué de 
l’Agence, cette opération se 
déroule “de manière fluide et 
optimale”, grâce aux efforts 
déployés par l’équipe technique 
chargée de la distribution des 

certificats via le site web de 
l’AADL.
Le communiqué précise 
: “L’Agence Nationale 
pour l’Amélioration et le 
Développement du Logement 
(AADL) informe l’ensemble 
de ses chers souscripteurs 
que le processus d’émission 
des certificats d’affectation se 
poursuit de manière quotidienne 
jusqu’à ce que tous les 
souscripteurs aient reçu leurs 
certificats.”
AADL : Distribution des 
certificats d’attribution 

en cours pour tous les 
souscripteurs
L’agence rajoute que, “dans le 
cadre de cette opération, son 
équipe technique s’emploie 
chaque jour à émettre un 
nombre important de certificats 

d’affectation via le site web, 
et ce, jusqu’à l’achèvement de 
l’opération dans les plus brefs 
délais.”
L’AADL invite ainsi tous 
les souscripteurs concernés 
à consulter régulièrement le 
portail électronique de l’Agence 
pour télécharger leurs certificats 
dès leur émission : “Sur cette 
base, l’AADL rassure tous les 
souscripteurs concernés par 
cette mesure que cette opération 
se déroule de manière rapide 
et efficace, et les invite à 
consulter régulièrement le site 

de l’agence www.aadl.com.
dz via la fenêtre dédiée aux 
certificats d’affectation afin 
de télécharger leurs certificats 
dès leur émission,” conclut le 
communiqué.
Rappelons que malgré 
l’instruction donnée en mai 
dernier par le ministre de 
l’Habitat, de l’Urbanisme et 
de la Ville, Mohamed Tarek 
Belaribi, pour la remise de tous 
les certificats d’attribution aux 
souscripteurs du programme 
AADL 2 avant fin juin, 
l’opération se poursuit toujours.

L’Algérie passera, au titre 
de la nouvelle mise à 
jour de la classification 

annuelle des économies, réalisée 
par la Banque mondiale (BM) de 
pays à “Revenu Intermédiaire 
à la Tranche Inférieure” à pays 
à “Revenu Intermédiaire à la 
Tranche Supérieure”, a indiqué 
dimanche un communiqué du 
ministère des Finances.
“L’Algérie a ainsi vu passer son 
Revenu national brut (RNB) par 
habitant de 3.900 USD (entre 
le 1er juillet 2022 et le 30 juin 
2023), à 4.960 USD (entre le 
1er juillet 2023 et le 30 juin 
2024)”, selon la mise à jour de 
la classification annuelle des 
économies des pays membres de 
la BM, qui sera rendu publique 
lundi 1 juillet à l’occasion du 
début de son prochain exercice 
fiscal, qui s’étale du 1er juillet au 
30 juin de chaque année, détaille 
le ministère.
Cette classification tient compte 
des données enregistrées durant 
l’année écoulée sur la base de 

l’évolution du RNB par habitant, 
en prenant en compte des 
facteurs tels que la croissance 
économique, l’inflation, les 
taux de change et la croissance 
démographique affectant le 
RNB par habitant, selon la 
même source, en précisant que 
les révisions des méthodes et 
des données de la comptabilité 
nationale peuvent aussi parfois 
avoir un impact.
Elle tient également compte 
des modifications des seuils de 
classification. “Pour maintenir 
les seuils de classification des 
revenus fixes en termes réels, 
ils sont ajustés en fonction de 

l’inflation à l’aide u déflateur 
des Droits de tirage spéciaux 
(DTS)”, explique-t-on de même 
source.
A ce titre, la Banque Mondiale 
a “revu à la hausse le 
positionnement de l’Algérie 
pour l’année 2025, s’alignant 
ainsi au FMI et reconnaissant 
la justesse des résultats 
statistiques découlant des efforts 
consentis par notre pays pour 
donner une image fidèle de 
l’économie algérienne”, selon le 
communiqué du ministère.
Selon le barème fixé par la BM, 
au titre de l’exercice 2024, les 
économies des pays sont classées 

en 4 catégories.
Il s’agit des Economies à Faible 
Revenu, définies comme celles 
dont le RNB par habitant est 
de 1.135 USD, les Economies 
à Revenu Intermédiaire à 
Tranche Inférieure, c’est à 
dire celles dont le RNB par 
habitant se situe entre 1.136 et 
4.465 USD, les Economies à 
Revenu Intermédiaire à Tranche 
Supérieure, à savoir celles dont 
le RNB par habitant se situe entre 
4.466 et 13.845 USD et enfin 
les Economies à Revenu Elevé, 
celles dont le RNB par habitant 
dépasse est compris entre 13.846 
dollars et plus.
“Le principal facteur ayant 
contribué au relèvement du 
classement de notre pays, 
porte sur la révision complète 
des statistiques des comptes 
nationaux, engagée par l’Office 
National des Statistiques (ONS), 
dans le but de s’aligner sur les 
normes internationales actuelles 
(SNA2008)”, explique le 
ministère.

Ce réalignement traduit la prise 
en compte “non seulement 
de l’opération de rebasage 
du PIB, par une révision à la 
hausse du niveau du PIB (en 
moyenne 13,3% de plus sur 
la période 2018-2022) mais 
aussi d’autres facteurs tels que 
les résultats enregistrés ces 
dernières années en matière de 
croissance, dans l’élargissement 
de l’investissement public et 
la consolidation des secteurs 
économiques productifs, le 
renforcement de la bonne 
gouvernance des finances 
publiques, les progrès dans 
l’amélioration des méthodes 
de mesure et de production 
de la donnée statistique dans 
l’administration publique et 
d’une meilleure couverture 
de l’économie non observée”, 
détaille encore le communiqué.
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Lancement de la réalisation de 800 projets d’investissement 
dans le domaine touristique

trAiteMent  des colis Post AuX en ProVenAnce de l’étrAnger:

La DGD rappelle les procédures

ouArglA:

Une convention de partenariat entre 
l’Université Kasdi Merbah et l’ENAFOR

Le groupe “Giplait” inaugure mercredi un centre 
de distribution de lait et dérivés à Adrar

Le ministre du Tourisme et 
de l’Artisanat, Mokhtar 
Didouche a annoncé, mardi 

à Mostaganem, le lancement de la 
réalisation de 800 nouveaux projets 
d’investissement dans le domaine 
touristique au niveau national.
Intervenant lors d’un Colloque 
national sur la promotion de 
l’investissement touristique 
intitulé “destination touristique 
de l’Algérie, encourager 
l’investissement et améliorer le 
climat des affaires”, le ministre a 
déclaré que “le parc hôtelier national 
a atteint 1.650 établissements 
hôteliers, fournissant un total 
de 152.000 lits nécessitant le 

renforcement et la diversification 
pour atteindre, à l’horizon 2030, 
une capacité d’accueil de 300.000 
lits”.
Dans ce contexte, le ministre a 
indiqué que “plus de 2.200 projets 
d’investissements touristiques ont 
été approuvés, dont 800 projets 
pouvant fournir 90.000 lits et créer 
45.000 emplois, dont la mise en 
œuvre a déjà été lancée”.
Après avoir expliqué que le secteur 
dispose d’un parc immobilier 
composé de 249 zones d’expansion 
touristique classées, M. Didouche 
a souligné l’approbation, à ce jour, 
de 74 schémas d’aménagement 
touristique, permettant la mise 

à disposition d’environ 1.400 
assiettes foncières.
Le secteur cherche actuellement 
à mettre ces poches foncières à 
la disposition des investisseurs, à 
travers la plateforme numérique de 
l’Agence algérienne de promotion 
de l’investissement, a ajouté M. 
Didouche.
Concernant le Colloque organisé 
à Mostaganem, le ministre a fait 
savoir qu’il vise principalement à 
“faire connaitre les facilités et les 
avantages décidés par l’Etat dans 
la nouvelle loi de l’investissement 
et la loi portant octroi du foncier 
économique, considéré comme 
l’entrée principale de chaque action 

d’investissement”.
M. Didouche a ajouté que “le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a ordonné 
la création d’une agence soutenue 
par trois agences sectorielles 
spécialisées dans la préparation 
du foncier touristique, industriel 
et urbain, en vue de fournir des 
assiettes foncières aménagées 
appelées à abriter des projets 

d’investissement”.
Le Colloque d’une journée 
enregistre la participation de 
directeurs d’agences nationales 
du foncier touristique, la 
promotion de l’investissement, les 
domaines de l’Etat, des forêts, des 
instances financières, bancaires 
et professionnelles, les walis 
de Mostaganem, Chlef, et Aïn 
Temouchent et des investisseurs.
Les participants ont débattu, 
dans le cadre de deux 
ateliers, de “l’aménagement 
du foncier touristique et les 
mesures d’investissement” et 
“le financement des projets 
touristiques”.

La Direction générale des 
Douanes a rappelé, dimanche 
dans un communiqué, que 

le traitement des colis postaux 
en provenance de l’étranger 
était soumis à des procédures 
réglementaires et que tous les envois 
contrevenant aux dispositions en 
vigueur étaient interceptés par ses 
services.
“Le traitement douanier des colis 
postaux en provenance de l’étranger 
est soumis aux procédures 
réglementaires en vigueur, 
notamment les dispositions des 
articles 49, 86 bis 2, 213 alinéa i 
et 235 de la loi 17-04 du 16 février 
2017 modifiant et complétant 
la loi 79-07 du 21 juillet 1979 
portant Code des Douanes, et 

les dispositions des articles 21 à 
25 de l’ordonnance 22-01 du 03 
août 2022 portant Loi de finances 
complémentaire de l’exercice 
2022”, indique le communiqué.
“Les marchandises expédiées 
occasionnellement de l’étranger 
par colis postaux doivent être 
destinées à un usage personnel 
ou familial et ne revêtir aucun 
caractère commercial”, insiste la 
Direction générale des Douanes, 

précisant que “ses services, 
s’appuyant sur une base de données 
numérique permettant d’identifier 
les expéditeurs et les destinataires, 
interceptent tous les envois 
contrevenant aux dispositions en 
vigueur”.
“Les services des Douanes 
algérienne procèdent, en vertu de la 
législation et de la réglementation 
en vigueur, à la saisie des envois 
répétitifs contenant le même 
type de marchandises, y compris 
les téléphones mobiles, envoyés 
aux mêmes destinataires ou aux 
mêmes adresses, car les considérant 
comme des canaux de contrebande 
empruntés par certains individus 
pour contourner les procédures 
juridiques régissant les opérations 

d’importation ou dans lesquels 
peuvent se retrouver d’autres 
personnes par ignorance de telles 
procédures”, précise le document.
“L’importation de téléphones 
mobiles est soumise aux normes 
de conformité liées notamment à la 
préservation de la sécurité et de la 
santé des citoyens, aux critères de 
qualité, aux normes de sécurisation 
des données personnelles et aux 
normes de sécurité contre les 
potentiels risques cybernétiques, 
et ce, à l’achat d’un smartphone 
qu’il soit neuf, d’occasion ou 
reconditionné”, selon la même 
source.
“L’importation de certains 
équipements sensibles, comme 
les caméras de surveillance et les 

micro-drones, est soumise à des 
autorisations particulières”, note le 
communiqué, précisant que “toutes 
les dispositions nécessaires ont  été 
prises pour accélérer la livraison 
des colis postaux remplissant les 
conditions requises”.
A cet effet, la Direction générale 
des Douanes rappelle que “les 
destinataires sont tenus de 
renseigner leur identité et leur 
adresse exacte et de présenter des 
documents ou des bons confirmant 
les commandes électroniques 
effectuées pour récupérer leurs 
colis postaux”, invitant les citoyens 
souhaitant obtenir de plus amples 
informations à ce sujet à consulter 
son site www.douane.gov.dz  ou à 
contacter ses services par courriel.

Une convention a été signée, 
lundi à Ouargla, entre 
l’Université Kasdi Merbah 

d’Ouargla (UKMO) et l’Entreprise 
nationale de forage (ENAFOR), 
dans le but de promouvoir les 
opportunités de partenariat et 
d’échange d’expérience notamment, 
dans les questions liées à la formation 
continue et l’accomplissement de 
stage pratique.
L’accord a été paraphé par le recteur 
de l’UKMO, Pr Mohamed Tahar 
Halilat et le Président directeur 
général (PDG) de l’ENAFOR, M. 
Mohamed Bennezzar, lors d’une 
cérémonie tenue à la salle de 

conférences du rectorat, en présence 
d’une pléiade d’enseignants de cet 
établissement de l’enseignement 
supérieur et des cadres de 
l’opérateur économique précité.
Intervenant à cette occasion, Pr 
Halilat, s’est félicité de cette 
démarche qui constitue, a-t-il dit, un 
prolongement d’un accord similaire 
que l’université a signé récemment 
avec l’Entreprise nationale de 
services aux puits (ENSP).
Et d’ajouter que cette convention 
prévoit des formations en faveur 
des cadres et ingénieurs techniciens 
de l’enENtreprise, assurées par 
l’université d’Ouargla dans diverses 

spécialités, y compris l’amélioration 
de leurs compétences linguistiques 
notamment dans la langue anglaise.
En vertu de la convention, a-t-
il poursuivi, les étudiants vont 
bénéficier de stages pratiques au 
niveau de l’entreprise, en plus de 
l’accompagnement des étudiants 
du premier et second cycles de 
l’enseignement supérieur (Licence 
et Master), en application de l’arrêté 
ministériel 1275 (un diplôme-une 
start-up et un diplôme-un brevet 
d’invention).
Il a en outre fait savoir que 
l’entreprise, à la lumière de cette 
convention, est appelée aussi à 

assurer l’accompagnement des 
doctorants afin de leur permettre 
de réaliser leurs travaux de 
recherches, en plus de trouver des 
solutions et de résoudre certains 
problèmes techniques rencontrés 
par l’entreprise.
Le PDG de l’ENAFOR a, de son 
côté, indiqué que l’entreprise 

dont la création remonte à 1966, 
avait déjà conclu des accords avec 
plusieurs compagnies étrangères 
pour développer les techniques de 
production d’hydrocarbures.
Totalisant plus de 7.500 postes 
permanents, l’ENAFOR qui avait 
commencé ses activités par un 
seul appareil de forge dispose 
actuellement 52 appareils, a affirmé 
M. Bennezzar, estimant que la sonde 
école d’ENAFOR et la Faculté 
des Hydrocarbures de l’université 
d’Ouargla, constituent en soi un 
facteur positif pour consolider le 
partenariat entre les deux parties

Le groupe “Giplait” 
procèdera, mercredi, 
à l’inauguration d’un 

centre de distribution et de vente 
en gros et en détail de lait et 
dérivés dans la wilaya d’Adrar, 
indique mardi un communiqué 
du groupe.

Cette initiative “intervient en 
consécration des aspirations 
et objectifs commerciaux du 
groupe, consistant à généraliser 
la disponibilité de ses produits 
pour être accessibles à la 
population des différentes 
wilayas du pays”, précise le 

communiqué.
Le projet qui s’étend sur une 
superficie de près de 5.057 m2, 
comprend une infrastructure de 
réfrigération pour la conservation 
et le stockage des produits de 
consommation, conformément 
aux normes et aux standards 

en vigueur, dans l’objectif de 
fournir du lait, produit de large 
consommation, ainsi que tous 
les produits laitiers et dérivés 
commercialisés au niveau de 
ses unités dans la majorité des 
régions du Grand Sud, selon la 
même source.
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La Banque nationale de l’Habitat officiellement 
opérationnelle

La Banque nationale 
de l’habitat (BNH) a 
annoncé, à Alger, son 

entrée en activité officielle en 
tant que première institution 
bancaire publique spécialisée 
dans le financement de l’habitat 
et de l’immobilier.
Lors de la cérémonie de 
lancement officiel de la Banque, 
le Secrétaire général du ministère 
de l’Habitat, de l’Urbanisme et 
de la Ville, SaidAttia a souligné 
“l’importance vitale” que revêt 
cette Banque dans le financement 
du secteur de l’Habitat en Algérie, 
de même qu’elle constitue l’un 
des engagements du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour redonner un 
nouveau souffle au secteur.
L’objectif de cette nouvelle 
institution bancaire est de 
diversifier les sources de 
financement de l’Habitat, du 
Bâtiment et de la Promotion 
immobilière, en faveur des 
opérateurs publics et privés.
Les principaux produits qui seront 
lancés par cette banque portent 
notamment sur l’introduction de 
l’épargne logement réglementée 
dans le cadre de la loi de finances 
de l’année en cours (article 
97), permettant à l’épargnant 
d’acquérir un logement et 
de bénéficier des différents 
avantages fiscaux, a fait savoir 
M. Attia.
Il a salué l’engagement de la 
nouvelle banque, agréée par la 
Banque d’Algérie à la fin de 
2022, à diversifier et à élargir son 
réseau bancaire en s’appuyant 
principalement sur les agences 
de la CNL.
La BNH est le fruit de la 
reconversion de la Caisse 
nationale de logement (CNL), 
entreprise publique à caractère 
industriel et commercial (EPIC), 
en une institution bancaire dotée 
d’un capital de 80 milliards 
de DA et qui prend la forme 
juridique de SPA.
De son côté, le DG de la banque, 
Ahmed Belayat, a mis l’accent 
sur les étapes franchies par 
la banque pour préparer son 
lancement officiel, lequelles 

ont duré plus de 20 mois, de 
la formation de la ressource 
humaine travaillant avant dans 
le cadre de la CNL (1.400 poste 
d’emploi) sur les techniques 
bancaires et commerciales, à la 
préparation de l’organigramme 
de la banque.
Parallèlement au lancement 
du programme “AADL 3”, la 
banque est appelée à s’acquitter 
de son rôle de chef de file dans la 
coalition des banques publiques 
qui sera mise en place pour 
financer le programme, a ajouté 
M. Belayat.
Evoquant l’épargne logement 
réglementée, le DG a affirmé 
que la banque se chargera “de 
centraliser l’épargne réglementée 
collectée à travers le réseau 
commercial des banques et 
Algérie poste”, précisant que 
les méthodes de collecte et de 
recrutement seront définies 
ultérieurement.
Cette nouvelle banque œuvrera 
à développer toutes les activités 
classiques de la banque 
commerciale, à l’exception 
du financement du commerce 
extérieur qui sera étudié à un 
stade ultérieur du développement 
de la banque, a-t-il fait savoir.
Il a, également, exprimé son 
aspiration a ce que la banque 
devienne “un acteur principal 
en matière de financement 
promotionnel, suivant le chemin 
qui lui a été tracé par les pouvoirs 
publics pour le développement 
économique et social en orientant 
ses efforts vers la modernité et 
l’innovation”.
Selon les explications fournies 
lors de la cérémonie de lancement 
officiel de la banque, il est prévu 
que le réseau de cette dernière 
soit étoffé d’autres agences à 
implanter à Béchar, Boumerdès, 
Sétif, Skikda, Tizi-Ouzou, Chlef, 
El Tarf et Relizane.
Ces agences s’ajoutent à celles 
déjà en service, situées à Alger 
(El Achour), à Constantine et à 
Oran, en plus de celle de Biskra 
dont l’agrément en cours de 
validation par la Banque centrale.
La BNH aspire, dans ce cadre, 
à parvenir à un réseau bancaire 

qui compte environ 50 agences à 
moyen terme, et ce dans le cadre 
d’une démarche de déploiement 
progressif, selon la même source.
Quant au Gouverneur de 
la Banque d’Algérie (BA) 
,Salaheddine Taleb, il a pour sa 
part, mis en avant l’importance 
de ce nouvel établissement 
bancaire, 7e banque publique 
activant sur la place, ainsi que 
son rôle d’avenir en matière de 
financement de l’habitat et du 
Bâtiment, ce qui donnera “un 
fort élan qualificatif au tissu 
urbanistique, bénéfique pour 
l’économie et pour la prospérité 
sociale du citoyen”.
La BNH aura également une 
influence efficace, ajoute 
M. Taleb, sur la croissance 
économique, tout en impulsant 
l’emploi et la création de postes 
d’emploi, soulignant l’expertise 
acquise dans le cadre de la CN qui 
sera exploitée dans le lancement 
de produits innovants et dans 
différents financements que la 
CNL assurera aux particuliers et 
aux entreprises.
Il s’agit, également, de drainer 
les fonds existant hors-circuit 
bancaire, de manière à contribuer 
à la consolidation de l’inclusion 
financière à des catégories de 
citoyens, a-t-il dit avant d’appeler 
les responsables de cette 
nouvelle banque, à diversifier 
l’activité et à offrir des solutions 
et des prestations de paiement 
électronique et à “ adopter une 
politique commerciale solide, à 
même d’occuper la place qui lui 
sied sur le marché”.
M. Taleb a en outre relevé “la 
solidité du secteur bancaire 
national qui a été en mesure 
d’affronter, sans difficultés, les 
différentes crises financières, 
économiques et sanitaires 
mondiales, voire même 
géostratégiques qu’avait connues 
la scène internationale, durant les 
dernières années, et ce grâce à 
son taux de capitalisation qui est 
le plus élevé dans la région, ainsi 
qu’aux niveaux de rentabilité 
et de liquidité appréciables 
administrés par les banques 
nationales”.

Il a également indiqué que les 
crédits octroyés par les banques 
de la place aux ménages, 
représentent 12 % du total des 
crédits destinés à l’économie, 
a-t-il indiqué avant de préciser 
que 90 % du total des crédits 
obtenus par les ménages, sont 
des crédits immobiliers.
A cette occasion, la nouvelle 
banque a signé des accords, 
en vue de l’ouverture de 
comptes bancaires de l’Agence 
nationale de l’amélioration et 
du développement de logement 
“AADL”, de l’Entreprise 
nationale de promotion 
immobilière (ENPI), ainsi que 
des Offices de promotion et de 
gestion immobilière (OPGI) de 
la wilaya d’Alger (Hussein Dey, 
Dar El Beida et Bir Mourad 
Rais).
Missions et rôle de la BNH 
dans le financement du secteur 
de l’Habitat
La Banque nationale de l’Habitat 
(BNH), entrée officiellement 
en activité samedi, œuvre à 
garantir les financements au 
profit des secteurs de l’Habitat 
et du Bâtiment pour particuliers, 
promoteurs publics privés, et 
maitres-d’oeuvre.
Dotée d’un capital de 80 milliards 
DA, la BNH est un établissement 
financier inclusif dédié 
essentiellement au financement 
du secteur de l’Habitat.
Elle vise a attirer l’épargne 
classique outre l”’Epargne 
logement réglementée” consacrée 
par la loi de finances du 2024, 
orientée au financement des 
particuliers pour l’acquisition de 
logements publics de différents 
types. L’épargne réglementée 
sera lancée en tant que nouvelle 
formule de financement pour 
l’Habitat, après l’entrée en 
vigueur des textes d’application 
y afférents.
Quant au nouveau programme 
“AADL 3” dont le lancement 
est prévu ayant le lancement 
pour l’année en cours, la banque 
prend en charge le financement 
du programme aux côtés d’un 
groupe de banques en qualité de 
banque “chef de fil”.

En plus du financement des 
particuliers pour l’acquisition 
d’un logement en s’appuyant 
sur un réseau d’agences en 
plein essor sur le territoire 
national, la banque assure des 
financements pour les maitres-
d’oeuvre activant dans le secteur 
du Bâtiment, tant privées que 
publiques.
La BNH aura, également, parmi 
ses offres, des produits bancaires 
pour financement de particuliers 
désirant acquérir un logement 
promotionnel avec possibilité 
de bénéficier de taux d’intérêts 
aidés.
Elle lancera, au même titre, 
d’autres produits permettant 
aux clients de construire, 
d’agrandir ou de réaménager 
leurs habitations, tout en 
préparant les offres de crédits à la 
consommation, à même d’assurer 
des produits en matière de 
finance islamique à moyen terme, 
ainsi que le développement des 
services bancaires numériques.
La BNH interviendra, par 
ailleurs, dans le financement 
de l’acquisition du Logement 
promotionnel aidé (LPA) et du 
Logement promotionnel public 
(LPP).
Fruit de la reconversion de la 
Caisse nationale de logement 
(CNL) en un établissement 
bancaire, la BNH va maintenir 
les missions de l’ex CNL qui 
garantissait, principalement, 
les aides dans le cadre des 
programmes des logements 
publics dans ses différents types.
A ce titre, la banque poursuivra 
les aides approuvées par l’Etat 
au profit des programmes du 
Logement rural, promotionnel 
aidé et des lotissements sociaux, 
outre les programmes financés 
qui comprennent le type  
location-vente et le logement 
public locatif (LPL) (ex-social).
La BNH œuvre à élargir 
son réseau en focalisant sur 
les wilayas connaissant une 
grande activité de promotion 
immobilière à l’instar de Blida, 
Sidi Belabbes, Bejaia, Annaba, 
Mostaganem et Ouargla.



Le Secrétaire général de la wilaya d’Annaba examine
 les contraintes soulevées par les porteurs de projets 

l’institut frAnÇAis À AnnAbA Accueille l’AMbAssAdrice 

de l’AutricHe:

Les échanges culturels mis en évidence

La Direction de la Jeunesse et des Sports d’Annaba s’active 
pour célébrer la Journée de l’indépendance

D’une façon 
périodique, se 
tient au siège 

de la wilaya d'Annaba 
une réunion de travail 
présidée par le Secrétaire 
général de la wilaya 
d’Annaba en présence de 
quelques directeurs de 
l’exécutif en vue d'étudier 
et de suivre les dossiers 
d’investissements. En 
effet, plusieurs projets 

sont passés sous la loupe 
du SG et ce  en application 

des recommandations des 

hautes instances du pays 
visant à booster  la relance 
économique et à créer des 

emplois et des richesses 
au niveau de la wilaya. 

Le Secrétaire général a  
examiné les obstacles qui 
entravent la réalisation 

des projets de quelques 

investisseurs.

L’institut français à 
Annaba à accueilli, 
samedi passé, 

l’ambassadrice de l’Autriche 
en Algérie,  son excellence 
Christine Moser et ce lors 
d’un concert animé par  
l’autrichien  Kimyan Law  en 
partenariat avec l'ambassade 
d'Autriche, dans le cadre de  
la  24ème  édition du Festival 
européen de Musique.
L’ambassadrice a déclaré 
que malgré le budget 
restreint elle fera son mieux 
pour augmenter le taux des 
échanges culturels,  mettant 
l’accent sur la diversification 
de la culture en Algérie,  
grands pays de l’Afrique. 
Elle a également mis en 

évidence leur culture et 
cinéma considérant que la 
culture est très importante. 
Elle a également remercié 
l’institut français à Annaba 
car c’est grâce à eux que 
l’artiste est venu tôt la 
matinée de samedi pour 
animer le concert.
Sachant que c'est sa première 
visite en Algérie. 
D'un père congolais et d'une 
mère autrichienne, Kimyan 
Law, né le jour de Noël 
1994, a utilisé la musique 
pour surmonter les défis de 
son enfance. Aujourd'hui, 
il est un artiste accompli, 
maîtrisant la batterie, le 
piano, le marimba et la flûte, 
et créant des compositions 
riches et émouvantes.

À l’approche de la 
célébration de la Journée 
de l’Indépendance, 

la Direction de la Jeunesse et 
des Sports (DJS) de la wilaya 
d’Annaba se mobilise pour offrir 
aux citoyens une commémoration 
à la hauteur de l’événement. 
Cette année, l’accent est mis 
sur la jeunesse et le sport, deux 
vecteurs essentiels de cohésion 
sociale et de développement. 
En effet, la DJS, sous l’égide du 
wali de la wilaya d’Annaba, a 
mis en place un programme riche 
et varié, visant à impliquer la 
jeunesse dans les célébrations de 
la Journée de l’Indépendance. Des 
activités sportives, culturelles 
et éducatives sont prévues, 
afin de renforcer le sentiment 
d’appartenance nationale chez 
les jeunes et de leur transmettre 
les valeurs de liberté, de sacrifice 

et de patriotisme.
Dans une déclaration à notre 
quotidien, le Directeur de la 

Jeunesse et des Sports d’Annaba, 

M. Hocine Aloui, a souligné 

l’importance de cette journée 
pour les Algériens. ‘’La Journée 
de l’Indépendance est un 
moment fort de notre calendrier 
national. Elle nous rappelle les 
sacrifices de nos aînés pour la 
liberté et l’indépendance de notre 
pays. Elle est aussi l’occasion de 
réaffirmer notre attachement aux 
valeurs de la République et de 
célébrer notre unité nationale.’’
‘’À la DJS d’Annaba, nous 
sommes déterminés à célébrer 
cette journée avec fierté et dignité, 
en impliquant les différents 
secteurs (55 secteurs) dans les 
festivités qui se dérouleront sur 
le cours de la Révolution et qui 
comprennent fanfares, parades, 
défilés, et feux d’artifice’’, a-t-il 
affirmé.
M. Aloui a également mis en 
avant le rôle de la jeunesse et du 
sport dans cette célébration : ‘’La 
jeunesse est l’avenir de notre 
pays. Elle est porteuse d’espoir 

et de dynamisme. Le sport, quant 

à lui, est un vecteur de cohésion 

sociale, de dépassement de soi 

et de promotion des valeurs de 

fair-play et de respect. C’est 
pourquoi nous avons choisi de 

mettre la jeunesse et le sport au 

cœur de notre programme de 

célébration.’’

En conclusion, la Direction de la 

Jeunesse et des Sports d’Annaba 

est à pied d’œuvre pour célébrer 

la Journée de l’Indépendance 

avec faste et solennité. Les 

activités prévues dans ce cadre 

reflètent l’importance de cette 
journée pour les Algériens 

et l’engagement de la DJS à 

impliquer la jeunesse dans les 

célébrations et à promouvoir les 

valeurs de liberté, de patriotisme 

et de citoyenneté.

Sihem.Ferdjallah

S.Ferdjallah / Mazouzi F.Z
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62ÈMe AnniVersAire

 de l’indéPendAnce:

Célébration émouvante 
et hommage aux anciens 
combattants à El Bouni

QuAlité du trAnsPort Public:

Contrôle et inspection pour de 
meilleures prestations de service 

Des tas de déchets à proximité 
du siège de l’OPGI 

Un grand toilettage s’impose

Saisie et destruction de 74,69 kg 
de produits alimentaires périmés

Hier, mardi,  une cérémonie 
émouvante s’est déroulée au sein 
de la direction des moudjahidines 

d’El Bouni. À cette occasion, le chef  de la 
daïra d’El Bouni, M. Kouchit Abdelkrim, a 
honoré plusieurs anciens combattants de la 
guerre de libération algérienne, marquant 
ainsi la célébration du 62ème anniversaire 
de l’Indépendance et de la Jeunesse. La 
cérémonie a débuté en matinée, réunissant 
les autorités locales, des représentants 
des associations de moudjahidines, ainsi 
que des membres de la communauté. 

L’événement, empreint de solennité et de 
gratitude, visait à rendre hommage à ceux 
qui ont sacrifié leur jeunesse et parfois 
leur vie pour que l’Algérie puisse accéder 
à l’indépendance en 1962. Le Chef de 
daira, Kouchit Abdelkrim, a souligné, 
dans son allocution, l’importance de 
transmettre aux jeunes générations 
les valeurs et les enseignements de la 
révolution algérienne.
Les moudjahidines présents, visiblement 
émus, ont reçu des distinctions honorifiques 
et des témoignages de reconnaissance de 
la part de la communauté. 

Les services de la direction des 
transports de la wilaya d’Annaba 
ont mené des opérations de 

contrôle et d’inspection inopinées sur 
plusieurs lignes de transport en commun. 
Ces initiatives s’inscrivent dans le cadre 
de la mise en œuvre du programme visant 
à améliorer la qualité du service public de 
transport pendant la saison estivale.
Les opérations ont ciblé les lignes 
suivantes :
- Souidani Boudjemaa / Aïn Achir
- Souidani Boudjemaa / 05 Juillet
- Kouch Nour Eddine / Hadjar Eddis
Une partie essentielle des opérations 
a consisté à sensibiliser les chauffeurs 
aux exigences du cahier des charges, 
notamment l’hygiène et le respect des 
arrêts.
Pour lutter contre les infractions, des 
mesures répressives ont été prises contre 
les chauffeurs ne respectant pas le cahier 
des charges. Les autorités ont eu recours 
aux dispositions légales pour dissuader 
les contrevenants et garantir le respect des 
réglementations en vigueur.
Les inspecteurs ont également noté toutes 
les réserves et dysfonctionnements qui 
pourraient entraver le bon déroulement 
du service public. Ces observations 
permettront de traiter les problèmes 

signalés par les citoyens d’Annaba et 

les opérateurs de transport public, afin 
d’améliorer la qualité du service et 

répondre aux attentes des usagers.

Les opérations de contrôle et d’inspection 

se poursuivront tout au long de la saison 

estivale pour s’assurer que le service de 

transport répond aux normes de qualité 

attendues. Cette initiative vise à offrir aux 

habitants et visiteurs d’Annaba un service 

de transport public efficace, fiable et de 
bonne qualité.

La cité située à proximité de la 
direction de l’OPGI et de l’école 
Ahmed Zabana à la Plaine Ouest, 

est devenue une cité où l’on se sent mal 
à l’aise. L’environnement ne cesse de 
se dégrader au fil des jours. Il y a un 
sentiment de laisser-aller et la localité 
tarde à retrouver sa propreté habituelle 
et ce malgré les instructions du wali. 
Des ordures ménagères dans des sacs 
en plastique noir lacérés et déchirés 
sauvagement gisent par terre, parfois des 
journées entières, autours de poubelles 
défigurées et sales dégageant des odeurs 
fétides et nauséabondes. Des chiens et des 
chats errants rodent autour à la recherche 

de quoi se nourrir. Des tas de débris de 
matériaux de construction,  viennent 
s’ajouter à ce paysage laid. Les gens 
continuent à jeter les ordures par terre…
il arrive de trouver des déchets  jetés 
dans les espaces publics et aux bords 
des rues. En plus, le comportement de 
certains citoyens a aggravé la situation.  
La propreté est l’affaire de tous. Sans le 
civisme et le sens de responsabilité des 
citoyens, le cadre de vie ne fera que se 
dégrader. Rendre nos rues propres, c’est 
entretenir l’espoir de rendre Annaba 
belle et avenante. Un sursaut écologique 
citoyen est souhaitable pour le bien-être 
des résidents de cette cité.

Les services de contrôle  
et de la  répression 
des fraudes de 

l’inspection régionale du 

commerce de Berrahal ont 

mené une opération de saisie 

et de destruction de produits 

alimentaires avariés et 

périmés. Cette intervention a 

eu lieu à Kharaza au niveau de 

la cité des ‘’1000 logements’’ 

à El Kalitoussa, commune 

de Berrahal. Au total, une 

quantité de 74,69 kg de denrées 

alimentaires impropres à la 

consommation a été retirée 

du marché, d’un montant de 

24.155DA. Les produits saisis 

ont été immédiatement détruits 

afin de protéger la santé des 
consommateurs et d’éviter 

tout risque de contamination 

alimentaire.

Des procès-verbaux ont 

été établis à l’encontre 

des contrevenants, qui 

feront l’objet de poursuites 

judiciaires. 

S.Y

S.Y

Sihem.Ferdjallah
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La direction de la sûreté 
de wilaya a déployé, 
hier,  tous les moyens 

matériels et humains pour 
organiser une opération ‘’coup-
de-poing’’,  qui a ciblé plusieurs 
quartiers de la localité de 
Bouzaaroura, visant à traquer 

les noyaux durs de la criminalité 
sévissant dans cette localité,  
au niveau des lieux connus 
pour la survenance d’actes 
répréhensibles à la délinquance 
et trafic de drogue, agression 
et vols de tout genre.  Cette 
opération qui entre également 
dans le cadre  de la sécurité des 

citoyens et la protection de leurs 
biens, s’inscrit dans la continuité 
des opérations conjointes des 
deux corps de sécurité. Selon 
des éléments des services de 
sécurité ayant pris part à cette 
opération, c’est surtout l’aspect 
psychologique et persuasif qui 
devait primer par rapport aux 

autres objectifs opérationnels. 
Il y a lieu d ́abord de garantir 
l’une des conditions les plus 
élémentaires, à savoir la sécurité 
des biens et des personnes. Et 
c’est dans ce sillage assurément 
que cette opération, mise en 
œuvre par la Sûreté nationale 
trouve son écho.

Imen.B

SÛRETÉ DE WILAYA / LUTTE CONTRE LA CRIMINALITÉ

Les opérations coup de poing se poursuivent sans relâche

Dans le cadre du suivi de 
la filière de la tomate 
industrielle pour la 

saison agricole 2023/2024, 
le représentant de la filière 
agricole, assisté d’un membre 
de l’institut technique de culture 
des légumes et des récoltes  ainsi 

que d’autres acteurs du domaine, 
a effectué, hier, une sortie 
sur terrain afin comptabiliser 
la moyenne par hectare du 
rendement des champs de 
culture de tomate industrielle 
dans la commune d’El Hadjar. 
En effet, cette sortie sur terrain a 
été marquée par la mobilisation 

des moyens matériels et 
logistiques nécessaires par les 
services agricoles. Cette mise 
en place de suivi est chargée 
de superviser chaque étape du 
processus de la culture de la 
tomate industrielle et de rester 
proche des agriculteurs. Ces 
objectifs seront atteints grâce 

à l’organisation de sorties sur 
le terrain, de campagnes de 
sensibilisation, de journées 
d’étude en collaboration avec 
les instituts techniques, la 
chambre agricole, le conseil 
interprofessionnel de la filière de 
la tomate industrielle, et d’autres 
partenaires. 

Imen.B

ANNABA

Culture de la tomate industrielle  

Effectuer  un appel ou 
se  connecter sur les 
réseaux sociaux ou 

même regarder une vidéo  
pendant  la  conduite peut 
provoquer des accidents 
parfois tragiques par manque 
de concentration et partant, le 

non respect de la distance de 
sécurité entre les véhicules, 
ce qui augmente le risque de 
collision. En effet, les routes 
d’Annaba sont devenues, de 
véritables hécatombes pour 
ce qui est des accidents de la 
circulation. En ce moment on 
observe plusieurs jeunes qui 
utilisent les réseaux sociaux 

en navigant sur leur téléphone, 
tout en conduisant. C’est pour 
cette raison que la protection 
civile a lancé un appel aux 
jeunes et moins jeunes à être 
plus prudent et vigilant au 
volant. Conduire en tenant le 
volant d’une seule main, n’est 
peut être pas le plus risqué bien 
que ce soit très déconseillé, 

c’est plutôt lorsque le téléphone 
distrait la personne qui peut 
engendrer des conséquences 
dramatiques, du fait que toute 
l’attention lui échappe. 
Même si les pouvoirs publics 
continuent d’attirer l’attention 
des automobilistes pour éviter 
l’usage du téléphone pendant 
la conduite, en rappelant 

notamment que cette pratique 
est punie par la loi comme 
infraction du troisième degré, 
sur le terrain, des conductrices 
et des conducteurs piétinent 
la loi, causant parfois des 
sinistres, engendrant des 
drames en quittant la route des 
yeux pour “quelques petites 
secondes” d’inattention.

Imen.B

SÉCURITÉ ROUTIÈRE :

Dangerosité du téléphone au volant, la 
protection civil appelle à la prudence

Les habitants de la cité 
‘’Errym’’ lancent un 
appel urgent pour la 

réhabilitation et la rénovation 
de leur stade de proximité.  
Les résidents expriment leur 
exaspération face à l’état 
catastrophique du terrain de 
sport, dont la dégradation 
avancée de la surface représente 
un danger  pour la sécurité 

des jeunes sportifs. En effet, 
l’usure du gazon synthétique, 
désormais en piteux état, prive 

les jeunes et les enfants de leur 
droit à des évasions récréatives 
essentielles. Ce manque 

d’infrastructure adéquate 
non seulement restreint les 
possibilités de loisirs et de 
sport des jeunes locaux, mais 
compromet également leur bien-
être et leur épanouissement.
Les habitants de ce quartier  
insistent sur l’importance 
vitale de ce terrain de sport qui, 
autrefois, servait de point de 
rassemblement communautaire 
et de lieu d’épanouissement 

pour les jeunes.
Les habitants de la cité ‘’Errym’’ 
interpellent les responsables 
concernés à l’effet de prendre 
conscience de l’urgence de 
la situation et à agir dans les 
meilleurs délais  pour restaurer 
le terrain de sport, garantissant 
ainsi aux jeunes et aux enfants 
un accès à des installations 
sécurisées et propices à leur 
épanouissement.

S.Y

ANNABA

Les habitants de la cité “Errym’’ sollicitent la rénovation de 
leur stade de proximité

La 6ème édition du 
Championnat national 
des jeux électroniques 

a débuté Annaba, aujourd‘hui,  
et s’étalera jusqu’au 06 juillet 
prochain au niveau du centre de 
regroupement sportif d’élite de 

Seraidi. En effet, s’inscrivant 
dans le cadre du programme 
d’animation dédié aux jeunes 
et au développement de leurs 
compétences impliquant les 
catégories d’âge entre 13 et 
35 ans, ce championnat vise 
la découverte de jeunes dans 

le domaine de maîtrise des 
techniques du monde virtuel 
et la formation en matière de 
rapidité et d’intelligence parmi 
les jeunes. Coïncidant avec les 
vacances d’été, la manifestation 
de quatre (4) jours qui se 
déroule dans la commune de 

Seraidi constitue un espace 
d’échanges entre les jeunes des 
différentes régions du pays et 
une opportunité d’entrainement 
à l’utilisation positive des jeux 
électroniques et leur utilisation 
pour le développement des 
compétences de l’intelligence. 

Imen.B

JEUX ELECTRONIQUES :

La wilaya d’Annaba abrite le 6ème championnat 
national du 03 au 06 juillet



Le Kenya se prépare à une nouvelle journée 
de mobilisation antigouvernementale

En Biélorussie, la stratégie de la terreur tant vis-à-vis 
de l’Ukraine que des opposants

Depuis la première 
manifestation le 18 juin, 39 
personnes sont mortes, selon 

l’Agence kényane de protection des 
droits humains. La jeunesse est en 
première ligne, selon le monde fr.
Le Kenya se prépare, mardi 2 juillet, 
à de nouvelles manifestations après 
un appel à poursuivre la mobilisation 
antigouvernementale commencée 
mi-juin et qui a fait plusieurs dizaines 
de morts. Cette mobilisation, 
largement pacifique, contre le 
projet de budget du gouvernement 
instaurant de nouvelles taxes, s’est 
rapidement transformée en un 
mouvement national de défiance 
contre le gouvernement du président 
William Ruto.
Le chef de l’Etat a annoncé retirer le 
texte mercredi, au lendemain d’une 
journée de violences marquée par la 
prise d’assaut du Parlement par les 
manifestants. La police avait alors 

tiré à balles réelles sur la foule.
Selon l’agence officielle de protection 
des droits humains (KNHCR), 39 
personnes sont mortes depuis la 
première manifestation le 18 juin. 
Human Rights Watch a fait état d’un 
bilan de 31 morts et un groupement 
d’ONG locales, dont la branche 
kényane d’Amnesty International, de 
24 morts. Le président a, lui, évoqué 

dans une interview dimanche 19 
morts, estimant n’avoir « pas de sang 
sur les mains » et que la police « a 
fait de son mieux » pour maintenir 
l’ordre.
Mardi matin, de nombreux 
magasins sont restés fermés dans 
le centre d’affaires de la capitale 
Nairobi, épicentre des précédentes 
manifestations, ont constaté des 

journalistes de l’AFP.
Défendre les plus modestes
Depuis la journée meurtrière du 25 
juin, les appels à la mobilisation 
ont été diversement suivis par la 
jeunesse, qui constitue le cœur du 
mouvement. Jeudi, la « génération 
Z » (jeunes nés après 1997) était 
largement absente d’une journée qui 
s’est résumée à des échauffourées 
entre de petits groupes et la police, 
certains tentant de s’en prendre 
à des commerces. Dimanche, un 
rassemblement en hommage aux 
victimes a réuni quelques centaines 
de personnes, qui ont ensuite défilé 
pacifiquement en scandant « Ruto 
must go ! »(« Ruto doit partir ! ») et 
« Tuesday Holiday » (« mardi jour 
férié »).
Elu en août 2022 en promettant de 
défendre les plus modestes, le chef 
de l’Etat a depuis pris des mesures 
d’austérité, créé et augmenté 

plusieurs impôts et taxes qui ont 
durement frappé le pouvoir d’achat 
des Kényans.
Ces mesures fiscales douloureuses 
sont, selon lui, nécessaires pour 
redonner une marge de manœuvre 
au pays, lourdement endetté. Les 
augmentations de taxes prévues 
devaient permettre de financer 
l’ambitieux budget 2024-2025 
tablant sur 4 000 milliards de 
shillings (29 milliards d’euros) de 
dépenses, un record.
« Nous aurions dû mieux 
communiquer », a-t-il estimé 
dimanche. Retirer le texte aura « 
de très lourdes conséquences », a-t-
il averti : « Cela signifie que nous 
sommes revenus presque deux ans 
en arrière et que, cette année, nous 
allons emprunter 1 000 milliards de 
shillings ». La dette publique du pays 
s’élève à environ 10 000 milliards de 
shillings, soit environ 70 % du PIB.

Le dirigeant biélorusse, 
Alexandre Loukachenko, 
proche allié de Vladimir 

Poutine, agite la menace nucléaire 
et mène en parallèle une répression 
effrénée, selon le monde fr .
La Biélorussie, alliée numéro 
un de Moscou dans la guerre en 
Ukraine, poursuit sa stratégie de 
la terreur. Le chef d’état-major 
général, Pavel Muraveiko, a déclaré 
que le pays utiliserait les armes 
nucléaires tactiques déployées par 
la Russie sur son territoire si la 
souveraineté ou l’indépendance de 
la Biélorussie étaient menacées, a 
rapporté dimanche 30 juin le média 
d’Etat Belta. La veille, l’armée 
biélorusse avait accusé l’Ukraine 
d’avoir déployé ses forces à leur 
frontière commune, longue de 1 084 
kilomètres, pour commettre des « 
actes de sabotage et de terrorisme », 
une allégation non confirmée.

C’est à l’été 2023 que la Russie 
a déployé des armes nucléaires 
tactiques en Biélorussie, pays voisin 
de l’Ukraine et de la Pologne, de la 
Lettonie et de la Lituanie, membres 
de l’OTAN. Un an plus tard, en 
mai et en juin, Minsk et Moscou 
ont chacun organisé des exercices 
visant à former leurs troupes pour 
les utiliser. La Russie affirme que 
les armes déployées sur le territoire 
biélorusse restent sous son contrôle 
militaire.
Alexandre Loukachenko et Vladimir 
Poutine, les dirigeants biélorusse 
et russe, agitent régulièrement la 
menace nucléaire pour décourager 
les Occidentaux d’intensifier 
leur soutien à l’Ukraine. Moins 
puissantes que les missiles balistiques 
intercontinentaux à tête nucléaire, qui 
peuvent détruire des villes entières, 
les armes nucléaires tactiques sont 
destinées à être utilisées contre les 

troupes sur le champ de bataille. 
Si Moscou décidait d’y recourir, 
elles permettraient aux avions et 
aux missiles russes d’atteindre 
plus facilement et rapidement des 
cibles potentielles en Ukraine. 
Leur déploiement étend également 
la capacité de la Russie à cibler 
plusieurs pays, membres de l’OTAN 
en Europe.
La Biélorussie joue un rôle-clé 
dans la guerre en Ukraine. Le 24 
février 2022, les troupes russes sont 
notamment parties de son territoire 
pour attaquer le pays. En juin 2023, 
Bruxelles avait condamné ce soutien 
militaire et appelé Minsk à « cesser 
de permettre aux forces armées 
russes d’utiliser son territoire, 
y compris pour le déploiement 
d’armes nucléaires tactiques ». Des 
appels restés sans effet.
Un like peut conduire en prison
Samedi 29 juin, l’Union européenne 

(UE) a imposé de nouvelles 
sanctions au pays en raison de son 
implication dans la guerre. Ces 
mesures, qui ciblent l’économie, 
visent à « refléter plusieurs mesures 
restrictives déjà en place contre la 
Russie », et à « remédier au problème 
du contournement [des sanctions 
contre Moscou]découlant du degré 
élevé d’intégration existant entre 

les économies russe et biélorusse », 
indique le Conseil européen dans 
un communiqué. Les exportateurs 
de l’UE devront ainsi insérer dans 
leurs futurs contrats la « clause de 
non-Biélorussie », qui interdira la 
réexportation vers la Biélorussie 
de biens et technologies sensibles, 
matériel de combat, armes à feu et 
munitions.

Deux Etats avaient voté des 
textes limitant la possibilité 
de modérer certains contenus, 

en réaction à l’éviction du président 
républicain Donald Trump de plusieurs 
plates-formes après l’insurrection du 6 
janvier 2021, selon le monde fr.
La Cour suprême américaine a 
renvoyé à des juridictions inférieures, 
lundi 1er juillet, l’examen de deux 
lois adoptées par le Texas et la Floride 
interdisant aux réseaux sociaux de 
bloquer des utilisateurs, les laissant 
ainsi suspendues pour le moment.
Ce dossier, qui était le plus important à 
l’agenda de cette session de la Cour en 
matière de liberté d’expression, porte 
sur des lois adoptées en 2021 par ces 
deux Etats. Elles visent à juguler ce 
que les élus républicains considèrent 
comme une « censure » des opinions 
conservatrices, dont ils accusent 

régulièrement les géants d’Internet. 
Ces textes avaient été votés en réaction 
à l’exclusion du président républicain 
sortant, Donald Trump, des principales 
plates-formes, notamment Facebook 
et Twitter, à la suite de l’assaut du 
Capitole par des centaines de ses 
partisans, le 6 janvier 2021.
La première loi, votée au Texas, 
interdit aux réseaux sociaux comptant 
plus de 50 millions d’utilisateurs 
mensuels actifs de bloquer, supprimer 
ou « démonétiser » des contenus 
en fonction des idées exposées par 
l’utilisateur. L’autre texte, en Floride, 
prohibe toute intervention des grands 
réseaux sociaux sur les publications de 
candidats politiques ou d’« entreprises 
journalistiques ». Les deux textes 
imposent en outre aux plates-formes de 
fournir une « explication individualisée 
» à l’utilisateur lorsqu’ils retirent une 

de ses publications.
Recours des lobbys de la tech
La décision de la Cour suprême, à 
majorité conservatrice, signifie que 
les deux lois ne peuvent toujours pas 
entrer en application. Des juridictions 
fédérales avaient rendu des décisions 
contradictoires, mais selon la Cour 
suprême, elles n’ont pas « conduit 
une analyse appropriée » des « défis 
» liés au premier amendement de la 
Constitution, garantissant la liberté 
d’expression.
L’association NetChoice, représentant 
les entreprises d’Internet, et la 
Computer & Communications 
Industry Association (CCIA), lobby 
des géants de la tech, avaient contesté 
en justice les législations des deux 
Etats, notamment au motif que la 
modération de contenus relevait du 
premier amendement.

La décision de la Cour suprême a été 
accueillie favorablement par la CCIA. 
« Il n’y a rien de plus orwellien qu’un 
gouvernement qui tente de dicter ce 
qui doit être diffusé, qu’il s’agisse 
d’un journal ou d’un réseau social », 
a déclaré dans un communiqué son 
président, Matt Schruers. « Nous 
sommes impatients de continuer à 
défendre le premier amendement 
lorsque ces affaires seront de retour 
devant les juridictions inférieures 
de Floride et du Texas. » Les deux 
Etats justifient, eux, leur législation 
respective par l’importance des 
réseaux sociaux, devenus « l’agora des 
temps modernes ».
Ce jugement fait partie d’une série 
de procédures lancées par des 
conservateurs américains, qui tentent 
d’assimiler la modération des plates-
formes en ligne à de la censure. Le 

26 juin, la Cour suprême s’est ainsi 
rangée du côté de l’administration 
Biden dans un autre dossier, qui 
opposait cette dernière à deux autres 
Etats américains, la Louisiane et le 
Missouri, ainsi qu’à cinq personnes 
privées. Les plaignants jugeaient 
contraire à la liberté d’expression les 
injonctions de la Maison Blanche ou 
d’agences fédérales, comme le FBI, 
auprès de propriétaires de réseaux 
sociaux de retirer de contenus liés à la 
pandémie de Covid-19 et aux élections 
américaines de leurs plates-formes. 
Dans cette affaire, la Cour suprême 
a statué que la modération des 
publications sur les réseaux sociaux 
n’était pas contraire au premier 
amendement de la Constitution 
des Etats-Unis, garant de la liberté 
d’expression.
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La Cour suprême américaine suspend l’application 
de lois restreignant la modération en ligne



De nombreux défis à relever pour lutter contre l’islamophobie 
et protéger les droits de l’homme selon un haut 

fonctionnaire de l’OCI

Tchad 
L’armée annonce avoir tué «70 terroristes» 

de Boko Haram dans une opération

La Turquie arrête 67 personnes après l’attaque 
de propriétés syriennes par des émeutiers

La 23e session ordinaire 
de la Commission 
permanente indépendante 

des droits de l’homme de 
l’Organisation de la coopération 
islamique a débuté le 30 juin et 
se poursuivra jusqu’au 4 juillet à 
Jeddah.
Tous les États membres et 
observateurs de l’OCI y 
participent, ainsi que leurs 
institutions nationales des 
droits de l’homme, des experts 
d’organisations internationales 
et régionales et des hauts 
fonctionnaires du Secrétariat 
général de l’OCI , selon 
Arabenews.
Noura bint Zaid Al-Rashoud, 
directrice exécutive de l’OIC-

IPHRC, a déclaré dans son 
discours d’ouverture : “La 
commission est confrontée à 
de nombreux défis importants, 
notamment en ce qui concerne 

la lutte contre l’islamophobie 
et la protection des droits de 
l’homme garantis aux minorités 
musulmanes, aux femmes et aux 
enfants.

“Dans ce contexte, il est nécessaire 
de noter que la région de l’OCI 
est confrontée à un certain 
nombre de questions complexes 
en matière de droits de l’homme 
et qu’il est de notre devoir de 
nous engager dans des efforts de 
coopération pour traiter chacune 
de ces questions émergentes de 
manière appropriée.
“La question la plus urgente et 
la plus émergente aujourd’hui 
est celle des droits de l’homme 
et de la crise humanitaire à 
Gaza, qui exige de nous une plus 
grande attention”, a ajouté M. Al-
Rashoud.
Elle a indiqué que le secrétariat 
rédigerait une déclaration 
détaillée mettant en évidence les 

résultats de la réunion de haut 
niveau et les délibérations qui 
auront lieu lors des séances à 
huis clos du groupe de travail sur 
la Palestine.
Hissein Brahim Taha, secrétaire 
général de l’OCI, a déclaré que 
“l’humanité est au bord d’une 
nouvelle révolution” grâce à 
l’intelligence artificielle, qui 
“transformera notre approche de 
la vie, de l’existence, de la pensée 
et du travail”.
L’IA révolutionne presque 
tous les aspects de l’existence 
humaine, des soins de santé à 
l’éducation, en passant par les 
transports et la communication, a 
ajouté M. Taha.

Au Tchad, l’armée a 
annoncé avoir éliminé 
« 70 terroristes » et 

détruit cinq campements et une 
base, dans la région du Lac. Les 
factions héritières du groupe 
terroriste Boko Haram continuent 
de s’y affronter et de s’en prendre 
aux civils. Selon l’État-major 
général des armées, il s’agissait 
de l’opération militaire menée 
par un commando de la Force 
d’intervention rapide (Fir), une 
unité d’élite récemment créée, 
mais dont l’existence est pour la 
première fois rendue publique , 
selon Arabenews.

L’opération Lake Sanity 2, lancée 
par la force multilatérale mixte 
en avril dernier, s’est soldée par 
de nombreuses redditions, des 
arrestations, des campements, 
des stocks de munition détruits et 
la mort de 140 ennemis, dans des 
attaques aériennes, selon la force. 
Une vaste offensive qui a poussé 
les combattants des factions 
héritières de Boko Haram à se 
replier vers le territoire tchadien 
où l’unité commando de la Force 
d’intervention rapide leur a porté 
le « coup dévastateur », selon les 
termes du communiqué.
La Fir est un nouveau corps d’élite 

au sein de l’armée tchadienne, 
dirigé par le très jeune général 
Ousmane Dicki, un intime du 
président Mahamat Idriss Déby 
qui, depuis son accession au 
pouvoir, tente de recomposer en 
douceur l’appareil sécuritaire 
hérité de son père.
Parfois perçue comme en 
concurrence avec la puissante 
DGSSIE, réputée très discrète, 
parfois brutale et ne répondant 
qu’à sa propre hiérarchie, la Fir 
aurait mené l’assaut contre le 
siège du parti socialiste sans 
frontières, en février dernier, 
qui s’est soldé par la mort de 

l’opposant Yaya Dillo.
Il s’agit toutefois de la première 

fois que la Fir fait l’objet d’une 
communication publique.

La police turque détenait 
67 personnes lundi après 
qu’une foule se soit 

déchaînée dans une ville du centre 
de l’Anatolie après qu’un Syrien 
ait été accusé d’avoir harcelé un 
enfant , selon Arabenews.
Un groupe d’hommes a pris 
pour cible des entreprises et des 
propriétés syriennes à Kayseri 
dimanche soir, des vidéos 
diffusées sur les médias sociaux 
montrant une épicerie en train 
d’être incendiée.
Le président Recep Tayyip 
Erdogan a condamné cette 
nouvelle flambée de violence 
à l’encontre de l’importante 
communauté de réfugiés syriens 
en Turquie.
“Peu importe qui ils sont, il est 
inacceptable de mettre le feu à 

des rues et à des maisons”, a-t-
il déclaré, avertissant que les 
discours de haine ne devaient pas 
être utilisés à des fins politiques.
Le ministre de l’intérieur, Ali 
Yerlikaya, a déclaré que le 
ressortissant syrien, identifié 
uniquement par ses initiales I.A., 
avait été arrêté par des citoyens 
turcs et remis à la police.
Il a déclaré que les Turcs qui 
s’étaient rassemblés dans la 
zone avaient agi “illégalement” 
et d’une manière “qui ne 
correspond pas à nos valeurs 
humaines”, endommageant 
des maisons, des magasins et 
des voitures appartenant à des 
Syriens. Soixante-sept personnes 
ont été arrêtées après les attaques.
“La Turquie est un État de droit 
et d’ordre. Nos forces de sécurité 

poursuivent leur lutte contre 
tous les crimes et les criminels 
aujourd’hui, comme elles l’ont 
fait hier.
Dans l’une des vidéos, on entend 
un Turc crier : “Nous ne voulons 
plus de Syriens ! Nous ne voulons 
plus d’étrangers”.
Les autorités locales ont appelé 
au calme et ont révélé que la 
victime était un ressortissant 
syrien âgé de cinq ans. La 
Turquie, qui accueille quelque 
3,2 millions de réfugiés syriens, 
a été secouée à plusieurs reprises 
par des flambées de violence 
xénophobe ces dernières années, 
souvent déclenchées par des 
rumeurs se propageant sur les 
médias sociaux et les applications 
de messagerie instantanée.
En août 2021, des groupes 

d’hommes ont pris pour cible 
des commerces et des maisons 
occupés par des Syriens dans la 
capitale Ankara, après une rixe 
qui a coûté la vie à un jeune 
homme de 18 ans.

Le sort des réfugiés syriens est 
également un sujet brûlant dans 
la politique turque, les opposants 
d’Erdogan aux élections de 
l’année dernière ayant promis de 
les renvoyer en Syrie.
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La Roumanie et les a Roumanie et les 
Pays-Bas étaient aux Pays-Bas étaient aux 
prises mardi, pour le prises mardi, pour le 

compte des 8es de finale de compte des 8es de finale de 
l’Euro 2024. Score final, 0-3.l’Euro 2024. Score final, 0-3.
La Roumanie et les Pays-La Roumanie et les Pays-
Bas s’affrontaient mardi à Bas s’affrontaient mardi à 
l’occasion des 8es de finale l’occasion des 8es de finale 
de l’Euro 2024. Face à une de l’Euro 2024. Face à une 
équipe roumaine joueuse, équipe roumaine joueuse, 
les Néerlandais n’ont pas eu les Néerlandais n’ont pas eu 
besoin de trop forcer pour besoin de trop forcer pour 
faire respecter la hiérarchie.faire respecter la hiérarchie.

Les Pays-Bas lancésLes Pays-Bas lancés
Les deux équipes rentraient Les deux équipes rentraient 
bien dans la rencontre avec bien dans la rencontre avec 
des occasions de part et des occasions de part et 
d’autre dès le coup d’envoi. d’autre dès le coup d’envoi. 
C’est Xavi Simons qui alertait C’est Xavi Simons qui alertait 
par contre Nita en premier par contre Nita en premier 
mais le gardien roumain avait mais le gardien roumain avait 
la main assez ferme pour la main assez ferme pour 
capter sa frappe (5e). Les capter sa frappe (5e). Les 
Roumains mettaient ensuite la Roumains mettaient ensuite la 
pression sur les Pays-Bas qui pression sur les Pays-Bas qui 
étaient obligés de reculer dans étaient obligés de reculer dans 
leur moitié de terrain. Dennis leur moitié de terrain. Dennis 
Man essayait d’allumer Man essayait d’allumer 
Verbruggen après avoir passé Verbruggen après avoir passé 
en revue la défense mais sa en revue la défense mais sa 
frappe passait à quelques frappe passait à quelques 
centimètres des cages du centimètres des cages du 
gardien néerlandais (14e).gardien néerlandais (14e).
Sonnés par cette alerte, Sonnés par cette alerte, 
les Bataves amorçaient les Bataves amorçaient 
une nouvelle offensive qui une nouvelle offensive qui 
allait s’avérer fatale pour allait s’avérer fatale pour 
les Roumains. Trouvé par les Roumains. Trouvé par 
Schouten entre les lignes, Schouten entre les lignes, 

Xavi Simons décalait Cody Xavi Simons décalait Cody 
Gakpo qui enchainait avec Gakpo qui enchainait avec 
une frappe surprenante pour une frappe surprenante pour 
Nita (0-1, 19e). De Vrij Nita (0-1, 19e). De Vrij 
passait près du but du break passait près du but du break 
juste après mais sa tentative juste après mais sa tentative 
finissait dans le petit filet finissait dans le petit filet 
(25e). La Roumanie subissait (25e). La Roumanie subissait 
les assauts des Oranje mais les assauts des Oranje mais 
résistait tant bien que mal résistait tant bien que mal 
jusqu’au terme du premier jusqu’au terme du premier 
acte.acte.

Les Bataves douchent la Les Bataves douchent la 

RoumanieRoumanie
Au retour des vestiaires, Au retour des vestiaires, 
les Roumains allumaient les Roumains allumaient 
d’emblée Verbruggen sur une d’emblée Verbruggen sur une 
tentative de Stanciu mais le tentative de Stanciu mais le 
gardien néerlandais était assez gardien néerlandais était assez 
rapide pour éloigner le danger rapide pour éloigner le danger 
(48e). Tijjani Reijnders (50e) (48e). Tijjani Reijnders (50e) 
et ensuite Memphis Depay et ensuite Memphis Depay 
(53e) se faisaient contrer au (53e) se faisaient contrer au 
dernier moment alors que dernier moment alors que 
le ballon filait au but. Les le ballon filait au but. Les 
Néerlandais insistaient encore Néerlandais insistaient encore 

avec une tête de Virgil Van avec une tête de Virgil Van 
Dijk cette fois-ci, qui touchait Dijk cette fois-ci, qui touchait 
le poteau après un corner de le poteau après un corner de 
Depay (58e).Depay (58e).
Peu après avoir buté sur Nita Peu après avoir buté sur Nita 
(62e), Gakpo pensait enfin (62e), Gakpo pensait enfin 
faire le break mais son but faire le break mais son but 
était invalidé pour un hors-jeu était invalidé pour un hors-jeu 
(63e). Depay manquait aussi (63e). Depay manquait aussi 
de marquer sur un coup franc de marquer sur un coup franc 
qui frôlait le poteau (67e). qui frôlait le poteau (67e). 
Les Bataves parvenaient enfin Les Bataves parvenaient enfin 
à faire le break sur un but de à faire le break sur un but de 

Donyell Malen qui profitait Donyell Malen qui profitait 
d’un très bon travail de Cody d’un très bon travail de Cody 
Gakpo pour envoyer le ballon Gakpo pour envoyer le ballon 
au fond des filets (0-2, 83e). au fond des filets (0-2, 83e). 
L’attaquant du Borussia L’attaquant du Borussia 
Dortmund plantait même un Dortmund plantait même un 
second but en fin de partie second but en fin de partie 
pour porter l’ estocade (0-pour porter l’estocade (0-
3, 90+3). C’était la dernière 3, 90+3). C’était la dernière 
étincelle de cette rencontre étincelle de cette rencontre 
qui voyait les Pays-Bas se qui voyait les Pays-Bas se 
qualifier pour les quarts de qualifier pour les quarts de 
finale de l’Euro.finale de l’Euro.
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euro 2024 :
Roumanie - Pays-Bas : Les Bataves passent 

sans forcer (0-3)

euro 2024 :
 Les réactions après France – Belgique

Didier Deschamps et idier Deschamps et 
ses joueurs se sont ses joueurs se sont 
exprimés après la exprimés après la 

victoire de l’Equipe de France victoire de l’Equipe de France 
contre la Belgique, lundi.contre la Belgique, lundi.
L’Equipe de France affrontait L’Equipe de France affrontait 
la Belgique lundi à l’occasion la Belgique lundi à l’occasion 
des 8es de finale de l’Euro des 8es de finale de l’Euro 
2024. Six ans après leur 2024. Six ans après leur 
victoire au Mondial 2018, victoire au Mondial 2018, 
les Bleus ont encore éliminé les Bleus ont encore éliminé 
les Diables Rouges grâce à les Diables Rouges grâce à 
un but contre son camp de un but contre son camp de 
Jan Vertonghen. Trois ans Jan Vertonghen. Trois ans 
après leur élimination en 8es après leur élimination en 8es 
de finale face à la Suisse, les de finale face à la Suisse, les 
hommes de Didier Deschamps hommes de Didier Deschamps 
verront cette fois-ci, les verront cette fois-ci, les 
quarts de finale de l’Euro. Ce quarts de finale de l’Euro. Ce 
dernier justement, a livré ses dernier justement, a livré ses 
impressions après le match impressions après le match 
tout comme certains de ses tout comme certains de ses 
joueurs dont Randal Kolo joueurs dont Randal Kolo 
Muani.Muani.

Didier Deschamps Didier Deschamps 
(sélectionneur de la France (sélectionneur de la France 

sur TF1) :sur TF1) :
« On a fait un grand match « On a fait un grand match 
face à une belle équipe, c’était face à une belle équipe, c’était 
serré. Même si on a eu plus serré. Même si on a eu plus 
d’occasions et de possession. d’occasions et de possession. 
Tant mieux pour Kolo Muani Tant mieux pour Kolo Muani 
et pour l’équipe. Soulagement et pour l’équipe. Soulagement 
? Oui, même si on a eu des ? Oui, même si on a eu des 
situations de frappe qu’on n’a situations de frappe qu’on n’a 
pas toutes cadrées. On a fait pas toutes cadrées. On a fait 
beaucoup de bonnes choses. beaucoup de bonnes choses. 
Il faut savourer. Il ne faut pas Il faut savourer. Il ne faut pas 
banaliser, on est en quarts. banaliser, on est en quarts. 
Ce sont de bonnes habitudes. Ce sont de bonnes habitudes. 
La réussite a tourné en notre La réussite a tourné en notre 
faveur ? Je n’ai jamais douté. faveur ? Je n’ai jamais douté. 
Il y a la qualité pour marquer Il y a la qualité pour marquer 
bcp de buts. »bcp de buts. »

Randal Kolo Muani Randal Kolo Muani 
(attaquant de la France sur (attaquant de la France sur 

BeIN Sports) :BeIN Sports) :
« Ça fait vraiment plaisir. On « Ça fait vraiment plaisir. On 

avait beaucoup poussé mais avait beaucoup poussé mais 
sans cadrer. J’ai eu la chance de sans cadrer. J’ai eu la chance de 
cadrer et mon ballon est dévié cadrer et mon ballon est dévié 
et ça va au fond. J’en suis très et ça va au fond. J’en suis très 
fier. Le coach m’a demandé de fier. Le coach m’a demandé de 
ramener de la fraicheur, garder ramener de la fraicheur, garder 
le ballon et provoquer par ma le ballon et provoquer par ma 
vitesse. Ça nous a permis de vitesse. Ça nous a permis de 
marquer ce but-là ».marquer ce but-là ».

Adrien Rabiot (milieu de Adrien Rabiot (milieu de 
terrain de la France sur terrain de la France sur 

RMC Sport) :RMC Sport) :
« C’est une vraie délivrance « C’est une vraie délivrance 
avec ce but. On a fait un bon avec ce but. On a fait un bon 
match, on a été solides. On a match, on a été solides. On a 
cette capacité à ne pas encaisser cette capacité à ne pas encaisser 
de but, à être très bons à la de but, à être très bons à la 
récupération. On sait qu’ il en récupération. On sait qu’il en 
suffira d’une à mettre au fond. suffira d’une à mettre au fond. 
Ça a été le match parfait car Ça a été le match parfait car 
avec ce but en fin de match avec ce but en fin de match 
on leur a cassé les jambes. Le on leur a cassé les jambes. Le 
schéma ? Tactiquement, ce schéma ? Tactiquement, ce 
n’était pas un 4-4-2 losange, n’était pas un 4-4-2 losange, 

on avait Griezmann à droite on avait Griezmann à droite 
pour essayer de rentrer sur son pour essayer de rentrer sur son 
pied gauche. On a continué à pied gauche. On a continué à 
faire ce qu’on sait faire de bien, faire ce qu’on sait faire de bien, 
c’est à dire bien défendre. Le c’est à dire bien défendre. Le 
manque d’efficacité ? Il suffit manque d’efficacité ? Il suffit 
d’un but pour gagner. 1-0, ça d’un but pour gagner. 1-0, ça 
nous suffit. Si c’est comme nous suffit. Si c’est comme 
ça jusqu’à la fin, ça nous va. ça jusqu’à la fin, ça nous va. 
On a été très compacts, c’est On a été très compacts, c’est 
notre force. Rien n’est passé notre force. Rien n’est passé 
au milieu, derrière rien n’est au milieu, derrière rien n’est 
passé dans les un contre un. passé dans les un contre un. 
On a cette force mentale de On a cette force mentale de 
toujours être là pour les autres. toujours être là pour les autres. 
Ma suspension en quart de Ma suspension en quart de 
finale ? Je suis dégoûté d’avoir finale ? Je suis dégoûté d’avoir 
pris ce jaune. Je trouve que pris ce jaune. Je trouve que 
l’arbitrage en début de match l’arbitrage en début de match 
était un peu limite. Mais j’ai était un peu limite. Mais j’ai 
confiance aux gars sur le banc, confiance aux gars sur le banc, 
je serai derrière eux. »je serai derrière eux. »

Antoine Griezmann Antoine Griezmann 
(attaquant de l’équipe de (attaquant de l’équipe de 

France sur BeIN Sports) :France sur BeIN Sports) :
« Ne faites pas chier avec « Ne faites pas chier avec 
petit score, on est en quarts. petit score, on est en quarts. 
Gros match défensivement Gros match défensivement 
de l’équipe. Sans une grande de l’équipe. Sans une grande 
défense, tu ne peux pas aller défense, tu ne peux pas aller 
loin. On n’a pas réussi à se loin. On n’a pas réussi à se 
mettre dans les meilleures mettre dans les meilleures 
positions pour trouver positions pour trouver 
la frappe parfaite. Il faut la frappe parfaite. Il faut 
continuer à travailler ça. Jouer continuer à travailler ça. Jouer 
droite ? Je l’ai appris ce match. droite ? Je l’ai appris ce match. 
Au service du coach et du Au service du coach et du 
collectif. On s’adapte. C’est collectif. On s’adapte. C’est 
important de savoir jouer important de savoir jouer 
partout. C’est un plaisir de partout. C’est un plaisir de 
jouer avec ce vestiaire. L’ai-jouer avec ce vestiaire. L’ai-
je vécu comme un sacrifice ? je vécu comme un sacrifice ? 
Non, ça va être mal repris. Le Non, ça va être mal repris. Le 
coach m’a demandé de jouer coach m’a demandé de jouer 
ici, je joue ici et je me donne ici, je joue ici et je me donne 
à fond. Il sait bien ou j’aime à fond. Il sait bien ou j’aime 
jouer, mais tant que je suis sur jouer, mais tant que je suis sur 
le terrain je donne tout ».le terrain je donne tout ».

coupe d’Algérie 2024 (finale McA-crb) :
Un duel aux objectifs multiples pour le Chabab

Le duel MC Alger - CR e duel MC Alger - CR 
Belouizdad, prévu Belouizdad, prévu 
vendredi au stade du 5 vendredi au stade du 5 

Juillet 1962 (17h00), pour le Juillet 1962 (17h00), pour le 
compte de la finale de la 57e compte de la finale de la 57e 
Coupe d’Algérie de football, Coupe d’Algérie de football, 
comportera plusieurs objectifs comportera plusieurs objectifs 
pour le Chabab, dont le plus pour le Chabab, dont le plus 
important sera probablement important sera probablement 
de remporter un titre majeur de remporter un titre majeur 
cette saison et devenir le club cette saison et devenir le club 
algérien le plus titré en Dame-algérien le plus titré en Dame-
Coupe avec un 9e trophée Coupe avec un 9e trophée 
possible.possible.
Privé d’un cinquième titre Privé d’un cinquième titre 
consécutif de champion consécutif de champion 
d’Algérie, le Chabab n’a en d’Algérie, le Chabab n’a en 
effet plus que cette «épreuve effet plus que cette «épreuve 
populaire» pour espérer sauver populaire» pour espérer sauver 
sa saison, et il s’agit là d’une sa saison, et il s’agit là d’une 
opportunité qu’ il ne semble pas opportunité qu’il ne semble pas 
vouloir rater.vouloir rater.
Le hasard à voulu que son futur Le hasard à voulu que son futur 
adversaire, le MCA, soit le club adversaire, le MCA, soit le club 
qui l’a justement privé de ce qui l’a justement privé de ce 
cinquième titre consécutif de cinquième titre consécutif de 
champion d’Algérie, faisant champion d’Algérie, faisant 
que l’autre objectif pour lui, que l’autre objectif pour lui, 
sera de remporter ce duel, pour sera de remporter ce duel, pour 
prendre sa revanche.prendre sa revanche.
Autre raison qui incitera Autre raison qui incitera 
le Chabab à vouloir sortir le Chabab à vouloir sortir 
victorieux de ce derby, une victorieux de ce derby, une 
histoire de «suprématie», entre histoire de «suprématie», entre 
grands clubs algérois, puisque grands clubs algérois, puisque 
la double confrontation qui a la double confrontation qui a 
opposé ces deux équipes en opposé ces deux équipes en 

championnat s’est soldée par championnat s’est soldée par 
un nul vierge à l’aller comme un nul vierge à l’aller comme 
au retour.au retour.
Cette finale de Coupe d’Algérie Cette finale de Coupe d’Algérie 
équivaut donc à une «Belle», et équivaut donc à une «Belle», et 
le Chabab semble décidé à la le Chabab semble décidé à la 
remporter, pour montrer qui est remporter, pour montrer qui est 
le «vrai patron» de la capitale.le «vrai patron» de la capitale.
Il faut tenir compte également Il faut tenir compte également 
du fait que le CRB et le du fait que le CRB et le 
Mouloudia font partie du cercle Mouloudia font partie du cercle 
très fermé des clubs ayant très fermé des clubs ayant 
remporté le plus de Coupes remporté le plus de Coupes 
d’Algérie jusqu’ ici, avec huit d’Algérie jusqu’ici, avec huit 
trophées pour chaque équipe, trophées pour chaque équipe, 
faisant que celui qui s’emparera faisant que celui qui s’emparera 

de l’édition 2024 deviendra de l’édition 2024 deviendra 
le seul recordman, avec neuf le seul recordman, avec neuf 
Coupes.Coupes.
Certes, le Chabab a déjà Certes, le Chabab a déjà 
réussi l’essentiel en assurant réussi l’essentiel en assurant 
sa participation à la prochaine sa participation à la prochaine 
édition de la Ligue des édition de la Ligue des 
champions, ce qui représente champions, ce qui représente 
déjà un exploit en soi, surtout déjà un exploit en soi, surtout 
que jamais auparavant un que jamais auparavant un 
club algérien n’avait réussi à club algérien n’avait réussi à 
disputer la C1 cinq fois de suite.disputer la C1 cinq fois de suite.
Mais sur sa lancée, et ne Mais sur sa lancée, et ne 
voulant probablement pas voulant probablement pas 
s’arrêter en si bon chemin, le s’arrêter en si bon chemin, le 
club de Laâqiba semble vouloir club de Laâqiba semble vouloir 
améliorer encore plus ces améliorer encore plus ces 

statistiques, surtout qu’ il s’agit statistiques, surtout qu’il s’agit 
d’une finale inédite, entre deux d’une finale inédite, entre deux 
ogres de la capitale, qui ne se ogres de la capitale, qui ne se 
sont jamais rencontrés à ce sont jamais rencontrés à ce 
stade de la compétition.stade de la compétition.
Des objectifs multiples donc, Des objectifs multiples donc, 
aussi bien envers le club aussi bien envers le club 
qu’envers les supporters, dont qu’envers les supporters, dont 
l’entraîneur brésilien Marcos l’entraîneur brésilien Marcos 
Paqueta et les joueurs semblent Paqueta et les joueurs semblent 
parfaitement conscients de la parfaitement conscients de la 
mission, comme en témoigne mission, comme en témoigne 
leur assiduité pendant la phase leur assiduité pendant la phase 
préparatoire.préparatoire.
En effet, pour leur dernier En effet, pour leur dernier 
match officiel de la saison, les match officiel de la saison, les 
Chababistes font preuve d’un Chababistes font preuve d’un 

sérieux engagement à chaque sérieux engagement à chaque 
séance d’entraînement, et avec séance d’entraînement, et avec 
la ferme intention d’atteindre le la ferme intention d’atteindre le 
meilleur niveau de compétition meilleur niveau de compétition 
possible, pour être au rendez-possible, pour être au rendez-
vous le jour «J»vous le jour «J»
Le CRB a remporté la Coupe Le CRB a remporté la Coupe 
d’Algérie en 1966, 1969, 1970, d’Algérie en 1966, 1969, 1970, 
1978, 1995, 2009, 2017 et 2019. 1978, 1995, 2009, 2017 et 2019. 
Il compte également à son riche Il compte également à son riche 
palmarès dix titres de champion palmarès dix titres de champion 
d’Algérie (1965, 1966, 1969, d’Algérie (1965, 1966, 1969, 
1970, 2000, 2001, 2020, 2021, 1970, 2000, 2001, 2020, 2021, 
2022 et 2023), ainsi que trois 2022 et 2023), ainsi que trois 
Coupes Maghrébines (1970, Coupes Maghrébines (1970, 
1971, 1972), une Supercoupe 1971, 1972), une Supercoupe 
d’Algérie (1995) et une Coupe d’Algérie (1995) et une Coupe 
de la Ligue (2000).de la Ligue (2000).
La plupart des trophées La plupart des trophées 
remportés par le Chabab en remportés par le Chabab en 
Coupe d’Algérie l’ont été Coupe d’Algérie l’ont été 
face à l’USM Alger, club qui face à l’USM Alger, club qui 
paradoxalement se trouve paradoxalement se trouve 
être celui qui lui a le mieux être celui qui lui a le mieux 
riposté, en lui infligeant deux riposté, en lui infligeant deux 
défaites sur quatre en finale. défaites sur quatre en finale. 
Les deux autres revers subis Les deux autres revers subis 
par les enfants de Laâqiba l’ont par les enfants de Laâqiba l’ont 
été face à l’Entente de Sétif et été face à l’Entente de Sétif et 
l’ASO Chlef.l’ASO Chlef.
Les Rouge et Blanc restent Les Rouge et Blanc restent 
d’ailleurs sur cette défaite d’ailleurs sur cette défaite 
amère contre les Chélifiens, amère contre les Chélifiens, 
pour le compte de l’édition pour le compte de l’édition 
2023, et ils sont bien décidés à 2023, et ils sont bien décidés à 
renouer avec le succès à travers renouer avec le succès à travers 
le Mouloudia.le Mouloudia.

sport universitaire :
Hausse progressive du nombre des ligues de wilaya

Le sport universitaire e sport universitaire 
est en train de prendre est en train de prendre 
un nouvel élan en un nouvel élan en 

Algérie, en atteste la hausse Algérie, en atteste la hausse 
progressive du nombre des progressive du nombre des 
ligues de wilaya affiliées à ligues de wilaya affiliées à 
la Fédération algérienne du la Fédération algérienne du 
sport universitaire (FASU), sport universitaire (FASU), 
qui en compte pas moins de qui en compte pas moins de 
42, a indiqué, mardi, la vice-42, a indiqué, mardi, la vice-
présidente de cette instance, présidente de cette instance, 
Nebia Daoud.Nebia Daoud.
«En application des «En application des 
instructions du président de la instructions du président de la 
République, M. Abdelmadjid République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, qui insiste sur la Tebboune, qui insiste sur la 
relance du sport universitaire, relance du sport universitaire, 
notre fédération œuvre à la notre fédération œuvre à la 
création de ligues de wilaya, création de ligues de wilaya, 
un peu partout dans le pays. un peu partout dans le pays. 
On compte jusque-là quelque On compte jusque-là quelque 
42 Ligues affiliées à la FASU», 42 Ligues affiliées à la FASU», 
a déclaré cette responsable a déclaré cette responsable 
à l’APS, en marge de la 2e à l’APS, en marge de la 2e 
édition de l’Olympiade des édition de l’Olympiade des 
sports de combat, qui se sports de combat, qui se 
déroule à Oran du 29 juin-5 déroule à Oran du 29 juin-5 
juillet.juillet.
«Nos efforts pour la «Nos efforts pour la 
réhabilitation du sport réhabilitation du sport 
universitaire nous ont permis, universitaire nous ont permis, 

d’ailleurs, de créer des ligues d’ailleurs, de créer des ligues 
au niveau même du grand sud au niveau même du grand sud 
du pays, comme ce fut le cas du pays, comme ce fut le cas 
dernièrement à Tamanrasset», dernièrement à Tamanrasset», 
a-t-elle ajouté.a-t-elle ajouté.
Estimant que les milieux Estimant que les milieux 
universitaires ont toujours universitaires ont toujours 
été un vivier de sportifs de été un vivier de sportifs de 
jeunes talent, Mme Daoud a jeunes talent, Mme Daoud a 
mis l’accent sur l’unification, mis l’accent sur l’unification, 

au cours de cette saison, des au cours de cette saison, des 
programmes sportives de programmes sportives de 
sa fédération avec ceux du sa fédération avec ceux du 
ministère de l’Enseignement ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche supérieur et de la Recherche 
scientifique, une démarche qui scientifique, une démarche qui 
a eu son impact positif sur la a eu son impact positif sur la 
réussite de la saison sportive, réussite de la saison sportive, 
qui a été riche en évènements, qui a été riche en évènements, 
selon la même responsable.selon la même responsable.
Pour la même interlocutrice Pour la même interlocutrice 

aussi, la belle moisson de aussi, la belle moisson de 
l’Algérie lors des derniers l’Algérie lors des derniers 
jeux universitaires mondiaux, jeux universitaires mondiaux, 
en glanant quatre médailles, en glanant quatre médailles, 
«renseigne du potentiel énorme «renseigne du potentiel énorme 
que recèlent les milieux que recèlent les milieux 
universitaires en matière de universitaires en matière de 
talents sportifs».talents sportifs».
Et de poursuivre : «Notre Et de poursuivre : «Notre 
objectif est de contribuer objectif est de contribuer 
à la généralisation de la à la généralisation de la 

pratique sportive en milieux pratique sportive en milieux 
universitaires, qui étaient par universitaires, qui étaient par 
le passé un véritable réservoir le passé un véritable réservoir 
des différentes sélections des différentes sélections 
nationales dans toutes les nationales dans toutes les 
disciplines», a-elle-encore disciplines», a-elle-encore 
souligné.souligné.
Par ailleurs, la vice-présidente Par ailleurs, la vice-présidente 
de la FASU s’est dite «réjouie» de la FASU s’est dite «réjouie» 
des conditions dans lesquelles des conditions dans lesquelles 
se déroulent l’olympiade se déroulent l’olympiade 
universitaire des sports de universitaire des sports de 
combat qu’abrite Oran pour la combat qu’abrite Oran pour la 
deuxième fois de rang, après deuxième fois de rang, après 
avoir déjà accueilli la première avoir déjà accueilli la première 
édition de cet événement en édition de cet événement en 
2022.2022.
«Même si cette manifestation «Même si cette manifestation 
n’est pas qualificative à une n’est pas qualificative à une 
quelconque compétition quelconque compétition 
internationale, nous notons internationale, nous notons 
avec une grande satisfaction avec une grande satisfaction 
cette forte participation des cette forte participation des 
athlètes, puisqu’ ils sont près athlètes, puisqu’ils sont près 
de 900 sportifs universitaires, de 900 sportifs universitaires, 
issus de 36 liguede wilaya issus de 36 liguede wilaya 
qui concourent dans les cinq qui concourent dans les cinq 
disciplines au menu (Karaté disciplines au menu (Karaté 
do-Judo, Wushu, Lutte sur do-Judo, Wushu, Lutte sur 
sable et Taekwondo)» , a-t-elle sable et Taekwondo)» , a-t-elle 
signalé.signalé.
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La Roumanie et les a Roumanie et les 
Pays-Bas étaient aux Pays-Bas étaient aux 
prises mardi, pour le prises mardi, pour le 

compte des 8es de finale de compte des 8es de finale de 
l’Euro 2024. Score final, 0-3.l’Euro 2024. Score final, 0-3.
La Roumanie et les Pays-La Roumanie et les Pays-
Bas s’affrontaient mardi à Bas s’affrontaient mardi à 
l’occasion des 8es de finale l’occasion des 8es de finale 
de l’Euro 2024. Face à une de l’Euro 2024. Face à une 
équipe roumaine joueuse, équipe roumaine joueuse, 
les Néerlandais n’ont pas eu les Néerlandais n’ont pas eu 
besoin de trop forcer pour besoin de trop forcer pour 
faire respecter la hiérarchie.faire respecter la hiérarchie.

Les Pays-Bas lancésLes Pays-Bas lancés
Les deux équipes rentraient Les deux équipes rentraient 
bien dans la rencontre avec bien dans la rencontre avec 
des occasions de part et des occasions de part et 
d’autre dès le coup d’envoi. d’autre dès le coup d’envoi. 
C’est Xavi Simons qui alertait C’est Xavi Simons qui alertait 
par contre Nita en premier par contre Nita en premier 
mais le gardien roumain avait mais le gardien roumain avait 
la main assez ferme pour la main assez ferme pour 
capter sa frappe (5e). Les capter sa frappe (5e). Les 
Roumains mettaient ensuite la Roumains mettaient ensuite la 
pression sur les Pays-Bas qui pression sur les Pays-Bas qui 
étaient obligés de reculer dans étaient obligés de reculer dans 
leur moitié de terrain. Dennis leur moitié de terrain. Dennis 
Man essayait d’allumer Man essayait d’allumer 
Verbruggen après avoir passé Verbruggen après avoir passé 
en revue la défense mais sa en revue la défense mais sa 
frappe passait à quelques frappe passait à quelques 
centimètres des cages du centimètres des cages du 
gardien néerlandais (14e).gardien néerlandais (14e).
Sonnés par cette alerte, Sonnés par cette alerte, 
les Bataves amorçaient les Bataves amorçaient 
une nouvelle offensive qui une nouvelle offensive qui 
allait s’avérer fatale pour allait s’avérer fatale pour 
les Roumains. Trouvé par les Roumains. Trouvé par 
Schouten entre les lignes, Schouten entre les lignes, 

Xavi Simons décalait Cody Xavi Simons décalait Cody 
Gakpo qui enchainait avec Gakpo qui enchainait avec 
une frappe surprenante pour une frappe surprenante pour 
Nita (0-1, 19e). De Vrij Nita (0-1, 19e). De Vrij 
passait près du but du break passait près du but du break 
juste après mais sa tentative juste après mais sa tentative 
finissait dans le petit filet finissait dans le petit filet 
(25e). La Roumanie subissait (25e). La Roumanie subissait 
les assauts des Oranje mais les assauts des Oranje mais 
résistait tant bien que mal résistait tant bien que mal 
jusqu’au terme du premier jusqu’au terme du premier 
acte.acte.

Les Bataves douchent la Les Bataves douchent la 

RoumanieRoumanie
Au retour des vestiaires, Au retour des vestiaires, 
les Roumains allumaient les Roumains allumaient 
d’emblée Verbruggen sur une d’emblée Verbruggen sur une 
tentative de Stanciu mais le tentative de Stanciu mais le 
gardien néerlandais était assez gardien néerlandais était assez 
rapide pour éloigner le danger rapide pour éloigner le danger 
(48e). Tijjani Reijnders (50e) (48e). Tijjani Reijnders (50e) 
et ensuite Memphis Depay et ensuite Memphis Depay 
(53e) se faisaient contrer au (53e) se faisaient contrer au 
dernier moment alors que dernier moment alors que 
le ballon filait au but. Les le ballon filait au but. Les 
Néerlandais insistaient encore Néerlandais insistaient encore 

avec une tête de Virgil Van avec une tête de Virgil Van 
Dijk cette fois-ci, qui touchait Dijk cette fois-ci, qui touchait 
le poteau après un corner de le poteau après un corner de 
Depay (58e).Depay (58e).
Peu après avoir buté sur Nita Peu après avoir buté sur Nita 
(62e), Gakpo pensait enfin (62e), Gakpo pensait enfin 
faire le break mais son but faire le break mais son but 
était invalidé pour un hors-jeu était invalidé pour un hors-jeu 
(63e). Depay manquait aussi (63e). Depay manquait aussi 
de marquer sur un coup franc de marquer sur un coup franc 
qui frôlait le poteau (67e). qui frôlait le poteau (67e). 
Les Bataves parvenaient enfin Les Bataves parvenaient enfin 
à faire le break sur un but de à faire le break sur un but de 

Donyell Malen qui profitait Donyell Malen qui profitait 
d’un très bon travail de Cody d’un très bon travail de Cody 
Gakpo pour envoyer le ballon Gakpo pour envoyer le ballon 
au fond des filets (0-2, 83e). au fond des filets (0-2, 83e). 
L’attaquant du Borussia L’attaquant du Borussia 
Dortmund plantait même un Dortmund plantait même un 
second but en fin de partie second but en fin de partie 
pour porter l’ estocade (0-pour porter l’estocade (0-
3, 90+3). C’était la dernière 3, 90+3). C’était la dernière 
étincelle de cette rencontre étincelle de cette rencontre 
qui voyait les Pays-Bas se qui voyait les Pays-Bas se 
qualifier pour les quarts de qualifier pour les quarts de 
finale de l’Euro.finale de l’Euro.
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euro 2024 :
Roumanie - Pays-Bas : Les Bataves passent 

sans forcer (0-3)

euro 2024 :
 Les réactions après France – Belgique

Didier Deschamps et idier Deschamps et 
ses joueurs se sont ses joueurs se sont 
exprimés après la exprimés après la 

victoire de l’Equipe de France victoire de l’Equipe de France 
contre la Belgique, lundi.contre la Belgique, lundi.
L’Equipe de France affrontait L’Equipe de France affrontait 
la Belgique lundi à l’occasion la Belgique lundi à l’occasion 
des 8es de finale de l’Euro des 8es de finale de l’Euro 
2024. Six ans après leur 2024. Six ans après leur 
victoire au Mondial 2018, victoire au Mondial 2018, 
les Bleus ont encore éliminé les Bleus ont encore éliminé 
les Diables Rouges grâce à les Diables Rouges grâce à 
un but contre son camp de un but contre son camp de 
Jan Vertonghen. Trois ans Jan Vertonghen. Trois ans 
après leur élimination en 8es après leur élimination en 8es 
de finale face à la Suisse, les de finale face à la Suisse, les 
hommes de Didier Deschamps hommes de Didier Deschamps 
verront cette fois-ci, les verront cette fois-ci, les 
quarts de finale de l’Euro. Ce quarts de finale de l’Euro. Ce 
dernier justement, a livré ses dernier justement, a livré ses 
impressions après le match impressions après le match 
tout comme certains de ses tout comme certains de ses 
joueurs dont Randal Kolo joueurs dont Randal Kolo 
Muani.Muani.

Didier Deschamps Didier Deschamps 
(sélectionneur de la France (sélectionneur de la France 

sur TF1) :sur TF1) :
« On a fait un grand match « On a fait un grand match 
face à une belle équipe, c’était face à une belle équipe, c’était 
serré. Même si on a eu plus serré. Même si on a eu plus 
d’occasions et de possession. d’occasions et de possession. 
Tant mieux pour Kolo Muani Tant mieux pour Kolo Muani 
et pour l’équipe. Soulagement et pour l’équipe. Soulagement 
? Oui, même si on a eu des ? Oui, même si on a eu des 
situations de frappe qu’on n’a situations de frappe qu’on n’a 
pas toutes cadrées. On a fait pas toutes cadrées. On a fait 
beaucoup de bonnes choses. beaucoup de bonnes choses. 
Il faut savourer. Il ne faut pas Il faut savourer. Il ne faut pas 
banaliser, on est en quarts. banaliser, on est en quarts. 
Ce sont de bonnes habitudes. Ce sont de bonnes habitudes. 
La réussite a tourné en notre La réussite a tourné en notre 
faveur ? Je n’ai jamais douté. faveur ? Je n’ai jamais douté. 
Il y a la qualité pour marquer Il y a la qualité pour marquer 
bcp de buts. »bcp de buts. »

Randal Kolo Muani Randal Kolo Muani 
(attaquant de la France sur (attaquant de la France sur 

BeIN Sports) :BeIN Sports) :
« Ça fait vraiment plaisir. On « Ça fait vraiment plaisir. On 

avait beaucoup poussé mais avait beaucoup poussé mais 
sans cadrer. J’ai eu la chance de sans cadrer. J’ai eu la chance de 
cadrer et mon ballon est dévié cadrer et mon ballon est dévié 
et ça va au fond. J’en suis très et ça va au fond. J’en suis très 
fier. Le coach m’a demandé de fier. Le coach m’a demandé de 
ramener de la fraicheur, garder ramener de la fraicheur, garder 
le ballon et provoquer par ma le ballon et provoquer par ma 
vitesse. Ça nous a permis de vitesse. Ça nous a permis de 
marquer ce but-là ».marquer ce but-là ».

Adrien Rabiot (milieu de Adrien Rabiot (milieu de 
terrain de la France sur terrain de la France sur 

RMC Sport) :RMC Sport) :
« C’est une vraie délivrance « C’est une vraie délivrance 
avec ce but. On a fait un bon avec ce but. On a fait un bon 
match, on a été solides. On a match, on a été solides. On a 
cette capacité à ne pas encaisser cette capacité à ne pas encaisser 
de but, à être très bons à la de but, à être très bons à la 
récupération. On sait qu’ il en récupération. On sait qu’il en 
suffira d’une à mettre au fond. suffira d’une à mettre au fond. 
Ça a été le match parfait car Ça a été le match parfait car 
avec ce but en fin de match avec ce but en fin de match 
on leur a cassé les jambes. Le on leur a cassé les jambes. Le 
schéma ? Tactiquement, ce schéma ? Tactiquement, ce 
n’était pas un 4-4-2 losange, n’était pas un 4-4-2 losange, 

on avait Griezmann à droite on avait Griezmann à droite 
pour essayer de rentrer sur son pour essayer de rentrer sur son 
pied gauche. On a continué à pied gauche. On a continué à 
faire ce qu’on sait faire de bien, faire ce qu’on sait faire de bien, 
c’est à dire bien défendre. Le c’est à dire bien défendre. Le 
manque d’efficacité ? Il suffit manque d’efficacité ? Il suffit 
d’un but pour gagner. 1-0, ça d’un but pour gagner. 1-0, ça 
nous suffit. Si c’est comme nous suffit. Si c’est comme 
ça jusqu’à la fin, ça nous va. ça jusqu’à la fin, ça nous va. 
On a été très compacts, c’est On a été très compacts, c’est 
notre force. Rien n’est passé notre force. Rien n’est passé 
au milieu, derrière rien n’est au milieu, derrière rien n’est 
passé dans les un contre un. passé dans les un contre un. 
On a cette force mentale de On a cette force mentale de 
toujours être là pour les autres. toujours être là pour les autres. 
Ma suspension en quart de Ma suspension en quart de 
finale ? Je suis dégoûté d’avoir finale ? Je suis dégoûté d’avoir 
pris ce jaune. Je trouve que pris ce jaune. Je trouve que 
l’arbitrage en début de match l’arbitrage en début de match 
était un peu limite. Mais j’ai était un peu limite. Mais j’ai 
confiance aux gars sur le banc, confiance aux gars sur le banc, 
je serai derrière eux. »je serai derrière eux. »

Antoine Griezmann Antoine Griezmann 
(attaquant de l’équipe de (attaquant de l’équipe de 

France sur BeIN Sports) :France sur BeIN Sports) :
« Ne faites pas chier avec « Ne faites pas chier avec 
petit score, on est en quarts. petit score, on est en quarts. 
Gros match défensivement Gros match défensivement 
de l’équipe. Sans une grande de l’équipe. Sans une grande 
défense, tu ne peux pas aller défense, tu ne peux pas aller 
loin. On n’a pas réussi à se loin. On n’a pas réussi à se 
mettre dans les meilleures mettre dans les meilleures 
positions pour trouver positions pour trouver 
la frappe parfaite. Il faut la frappe parfaite. Il faut 
continuer à travailler ça. Jouer continuer à travailler ça. Jouer 
droite ? Je l’ai appris ce match. droite ? Je l’ai appris ce match. 
Au service du coach et du Au service du coach et du 
collectif. On s’adapte. C’est collectif. On s’adapte. C’est 
important de savoir jouer important de savoir jouer 
partout. C’est un plaisir de partout. C’est un plaisir de 
jouer avec ce vestiaire. L’ai-jouer avec ce vestiaire. L’ai-
je vécu comme un sacrifice ? je vécu comme un sacrifice ? 
Non, ça va être mal repris. Le Non, ça va être mal repris. Le 
coach m’a demandé de jouer coach m’a demandé de jouer 
ici, je joue ici et je me donne ici, je joue ici et je me donne 
à fond. Il sait bien ou j’aime à fond. Il sait bien ou j’aime 
jouer, mais tant que je suis sur jouer, mais tant que je suis sur 
le terrain je donne tout ».le terrain je donne tout ».

coupe d’Algérie 2024 (finale McA-crb) :
Un duel aux objectifs multiples pour le Chabab

Le duel MC Alger - CR e duel MC Alger - CR 
Belouizdad, prévu Belouizdad, prévu 
vendredi au stade du 5 vendredi au stade du 5 

Juillet 1962 (17h00), pour le Juillet 1962 (17h00), pour le 
compte de la finale de la 57e compte de la finale de la 57e 
Coupe d’Algérie de football, Coupe d’Algérie de football, 
comportera plusieurs objectifs comportera plusieurs objectifs 
pour le Chabab, dont le plus pour le Chabab, dont le plus 
important sera probablement important sera probablement 
de remporter un titre majeur de remporter un titre majeur 
cette saison et devenir le club cette saison et devenir le club 
algérien le plus titré en Dame-algérien le plus titré en Dame-
Coupe avec un 9e trophée Coupe avec un 9e trophée 
possible.possible.
Privé d’un cinquième titre Privé d’un cinquième titre 
consécutif de champion consécutif de champion 
d’Algérie, le Chabab n’a en d’Algérie, le Chabab n’a en 
effet plus que cette «épreuve effet plus que cette «épreuve 
populaire» pour espérer sauver populaire» pour espérer sauver 
sa saison, et il s’agit là d’une sa saison, et il s’agit là d’une 
opportunité qu’ il ne semble pas opportunité qu’il ne semble pas 
vouloir rater.vouloir rater.
Le hasard à voulu que son futur Le hasard à voulu que son futur 
adversaire, le MCA, soit le club adversaire, le MCA, soit le club 
qui l’a justement privé de ce qui l’a justement privé de ce 
cinquième titre consécutif de cinquième titre consécutif de 
champion d’Algérie, faisant champion d’Algérie, faisant 
que l’autre objectif pour lui, que l’autre objectif pour lui, 
sera de remporter ce duel, pour sera de remporter ce duel, pour 
prendre sa revanche.prendre sa revanche.
Autre raison qui incitera Autre raison qui incitera 
le Chabab à vouloir sortir le Chabab à vouloir sortir 
victorieux de ce derby, une victorieux de ce derby, une 
histoire de «suprématie», entre histoire de «suprématie», entre 
grands clubs algérois, puisque grands clubs algérois, puisque 
la double confrontation qui a la double confrontation qui a 
opposé ces deux équipes en opposé ces deux équipes en 

championnat s’est soldée par championnat s’est soldée par 
un nul vierge à l’aller comme un nul vierge à l’aller comme 
au retour.au retour.
Cette finale de Coupe d’Algérie Cette finale de Coupe d’Algérie 
équivaut donc à une «Belle», et équivaut donc à une «Belle», et 
le Chabab semble décidé à la le Chabab semble décidé à la 
remporter, pour montrer qui est remporter, pour montrer qui est 
le «vrai patron» de la capitale.le «vrai patron» de la capitale.
Il faut tenir compte également Il faut tenir compte également 
du fait que le CRB et le du fait que le CRB et le 
Mouloudia font partie du cercle Mouloudia font partie du cercle 
très fermé des clubs ayant très fermé des clubs ayant 
remporté le plus de Coupes remporté le plus de Coupes 
d’Algérie jusqu’ ici, avec huit d’Algérie jusqu’ici, avec huit 
trophées pour chaque équipe, trophées pour chaque équipe, 
faisant que celui qui s’emparera faisant que celui qui s’emparera 

de l’édition 2024 deviendra de l’édition 2024 deviendra 
le seul recordman, avec neuf le seul recordman, avec neuf 
Coupes.Coupes.
Certes, le Chabab a déjà Certes, le Chabab a déjà 
réussi l’essentiel en assurant réussi l’essentiel en assurant 
sa participation à la prochaine sa participation à la prochaine 
édition de la Ligue des édition de la Ligue des 
champions, ce qui représente champions, ce qui représente 
déjà un exploit en soi, surtout déjà un exploit en soi, surtout 
que jamais auparavant un que jamais auparavant un 
club algérien n’avait réussi à club algérien n’avait réussi à 
disputer la C1 cinq fois de suite.disputer la C1 cinq fois de suite.
Mais sur sa lancée, et ne Mais sur sa lancée, et ne 
voulant probablement pas voulant probablement pas 
s’arrêter en si bon chemin, le s’arrêter en si bon chemin, le 
club de Laâqiba semble vouloir club de Laâqiba semble vouloir 
améliorer encore plus ces améliorer encore plus ces 

statistiques, surtout qu’ il s’agit statistiques, surtout qu’il s’agit 
d’une finale inédite, entre deux d’une finale inédite, entre deux 
ogres de la capitale, qui ne se ogres de la capitale, qui ne se 
sont jamais rencontrés à ce sont jamais rencontrés à ce 
stade de la compétition.stade de la compétition.
Des objectifs multiples donc, Des objectifs multiples donc, 
aussi bien envers le club aussi bien envers le club 
qu’envers les supporters, dont qu’envers les supporters, dont 
l’entraîneur brésilien Marcos l’entraîneur brésilien Marcos 
Paqueta et les joueurs semblent Paqueta et les joueurs semblent 
parfaitement conscients de la parfaitement conscients de la 
mission, comme en témoigne mission, comme en témoigne 
leur assiduité pendant la phase leur assiduité pendant la phase 
préparatoire.préparatoire.
En effet, pour leur dernier En effet, pour leur dernier 
match officiel de la saison, les match officiel de la saison, les 
Chababistes font preuve d’un Chababistes font preuve d’un 

sérieux engagement à chaque sérieux engagement à chaque 
séance d’entraînement, et avec séance d’entraînement, et avec 
la ferme intention d’atteindre le la ferme intention d’atteindre le 
meilleur niveau de compétition meilleur niveau de compétition 
possible, pour être au rendez-possible, pour être au rendez-
vous le jour «J»vous le jour «J»
Le CRB a remporté la Coupe Le CRB a remporté la Coupe 
d’Algérie en 1966, 1969, 1970, d’Algérie en 1966, 1969, 1970, 
1978, 1995, 2009, 2017 et 2019. 1978, 1995, 2009, 2017 et 2019. 
Il compte également à son riche Il compte également à son riche 
palmarès dix titres de champion palmarès dix titres de champion 
d’Algérie (1965, 1966, 1969, d’Algérie (1965, 1966, 1969, 
1970, 2000, 2001, 2020, 2021, 1970, 2000, 2001, 2020, 2021, 
2022 et 2023), ainsi que trois 2022 et 2023), ainsi que trois 
Coupes Maghrébines (1970, Coupes Maghrébines (1970, 
1971, 1972), une Supercoupe 1971, 1972), une Supercoupe 
d’Algérie (1995) et une Coupe d’Algérie (1995) et une Coupe 
de la Ligue (2000).de la Ligue (2000).
La plupart des trophées La plupart des trophées 
remportés par le Chabab en remportés par le Chabab en 
Coupe d’Algérie l’ont été Coupe d’Algérie l’ont été 
face à l’USM Alger, club qui face à l’USM Alger, club qui 
paradoxalement se trouve paradoxalement se trouve 
être celui qui lui a le mieux être celui qui lui a le mieux 
riposté, en lui infligeant deux riposté, en lui infligeant deux 
défaites sur quatre en finale. défaites sur quatre en finale. 
Les deux autres revers subis Les deux autres revers subis 
par les enfants de Laâqiba l’ont par les enfants de Laâqiba l’ont 
été face à l’Entente de Sétif et été face à l’Entente de Sétif et 
l’ASO Chlef.l’ASO Chlef.
Les Rouge et Blanc restent Les Rouge et Blanc restent 
d’ailleurs sur cette défaite d’ailleurs sur cette défaite 
amère contre les Chélifiens, amère contre les Chélifiens, 
pour le compte de l’édition pour le compte de l’édition 
2023, et ils sont bien décidés à 2023, et ils sont bien décidés à 
renouer avec le succès à travers renouer avec le succès à travers 
le Mouloudia.le Mouloudia.

sport universitaire :
Hausse progressive du nombre des ligues de wilaya

Le sport universitaire e sport universitaire 
est en train de prendre est en train de prendre 
un nouvel élan en un nouvel élan en 

Algérie, en atteste la hausse Algérie, en atteste la hausse 
progressive du nombre des progressive du nombre des 
ligues de wilaya affiliées à ligues de wilaya affiliées à 
la Fédération algérienne du la Fédération algérienne du 
sport universitaire (FASU), sport universitaire (FASU), 
qui en compte pas moins de qui en compte pas moins de 
42, a indiqué, mardi, la vice-42, a indiqué, mardi, la vice-
présidente de cette instance, présidente de cette instance, 
Nebia Daoud.Nebia Daoud.
«En application des «En application des 
instructions du président de la instructions du président de la 
République, M. Abdelmadjid République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, qui insiste sur la Tebboune, qui insiste sur la 
relance du sport universitaire, relance du sport universitaire, 
notre fédération œuvre à la notre fédération œuvre à la 
création de ligues de wilaya, création de ligues de wilaya, 
un peu partout dans le pays. un peu partout dans le pays. 
On compte jusque-là quelque On compte jusque-là quelque 
42 Ligues affiliées à la FASU», 42 Ligues affiliées à la FASU», 
a déclaré cette responsable a déclaré cette responsable 
à l’APS, en marge de la 2e à l’APS, en marge de la 2e 
édition de l’Olympiade des édition de l’Olympiade des 
sports de combat, qui se sports de combat, qui se 
déroule à Oran du 29 juin-5 déroule à Oran du 29 juin-5 
juillet.juillet.
«Nos efforts pour la «Nos efforts pour la 
réhabilitation du sport réhabilitation du sport 
universitaire nous ont permis, universitaire nous ont permis, 

d’ailleurs, de créer des ligues d’ailleurs, de créer des ligues 
au niveau même du grand sud au niveau même du grand sud 
du pays, comme ce fut le cas du pays, comme ce fut le cas 
dernièrement à Tamanrasset», dernièrement à Tamanrasset», 
a-t-elle ajouté.a-t-elle ajouté.
Estimant que les milieux Estimant que les milieux 
universitaires ont toujours universitaires ont toujours 
été un vivier de sportifs de été un vivier de sportifs de 
jeunes talent, Mme Daoud a jeunes talent, Mme Daoud a 
mis l’accent sur l’unification, mis l’accent sur l’unification, 

au cours de cette saison, des au cours de cette saison, des 
programmes sportives de programmes sportives de 
sa fédération avec ceux du sa fédération avec ceux du 
ministère de l’Enseignement ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche supérieur et de la Recherche 
scientifique, une démarche qui scientifique, une démarche qui 
a eu son impact positif sur la a eu son impact positif sur la 
réussite de la saison sportive, réussite de la saison sportive, 
qui a été riche en évènements, qui a été riche en évènements, 
selon la même responsable.selon la même responsable.
Pour la même interlocutrice Pour la même interlocutrice 

aussi, la belle moisson de aussi, la belle moisson de 
l’Algérie lors des derniers l’Algérie lors des derniers 
jeux universitaires mondiaux, jeux universitaires mondiaux, 
en glanant quatre médailles, en glanant quatre médailles, 
«renseigne du potentiel énorme «renseigne du potentiel énorme 
que recèlent les milieux que recèlent les milieux 
universitaires en matière de universitaires en matière de 
talents sportifs».talents sportifs».
Et de poursuivre : «Notre Et de poursuivre : «Notre 
objectif est de contribuer objectif est de contribuer 
à la généralisation de la à la généralisation de la 

pratique sportive en milieux pratique sportive en milieux 
universitaires, qui étaient par universitaires, qui étaient par 
le passé un véritable réservoir le passé un véritable réservoir 
des différentes sélections des différentes sélections 
nationales dans toutes les nationales dans toutes les 
disciplines», a-elle-encore disciplines», a-elle-encore 
souligné.souligné.
Par ailleurs, la vice-présidente Par ailleurs, la vice-présidente 
de la FASU s’est dite «réjouie» de la FASU s’est dite «réjouie» 
des conditions dans lesquelles des conditions dans lesquelles 
se déroulent l’olympiade se déroulent l’olympiade 
universitaire des sports de universitaire des sports de 
combat qu’abrite Oran pour la combat qu’abrite Oran pour la 
deuxième fois de rang, après deuxième fois de rang, après 
avoir déjà accueilli la première avoir déjà accueilli la première 
édition de cet événement en édition de cet événement en 
2022.2022.
«Même si cette manifestation «Même si cette manifestation 
n’est pas qualificative à une n’est pas qualificative à une 
quelconque compétition quelconque compétition 
internationale, nous notons internationale, nous notons 
avec une grande satisfaction avec une grande satisfaction 
cette forte participation des cette forte participation des 
athlètes, puisqu’ ils sont près athlètes, puisqu’ils sont près 
de 900 sportifs universitaires, de 900 sportifs universitaires, 
issus de 36 liguede wilaya issus de 36 liguede wilaya 
qui concourent dans les cinq qui concourent dans les cinq 
disciplines au menu (Karaté disciplines au menu (Karaté 
do-Judo, Wushu, Lutte sur do-Judo, Wushu, Lutte sur 
sable et Taekwondo)» , a-t-elle sable et Taekwondo)» , a-t-elle 
signalé.signalé.
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En Bref...Figma dévoile une refonte d’envergure
 de son application

Google va bloquer des certificats TLS/SSL

Chez Apple, les produits sont 
considérés comme « anciens 
» lorsqu’ils ne sont plus 
commercialisés depuis plus de 
cinq ans et moins de sept ans.

Trois appareils Apple rejoignent 
la liste des produits dits « 
anciens ». Il s’agit de l’iPhone 
X, de l’enceinte connectée 
HomePod et de la première 
génération des écouteurs sans 
fil AirPods. « Les produits sont 
considérés comme anciens 
lorsqu’Apple a interrompu leur 
commercialisation il y a plus de 
cinq ans et moins de sept ans », 
explique l’entreprise.

L’information figure sur la page 
dédiée dans sa version anglaise 
mais elle n’a pas encore été 
répercutée sur son équivalent 
en français à l’heure où nous 
écrivons ces lignes. L’iPhone 
X est sorti en novembre 
2017, marquant la première 
évolution stylistique majeure 
du smartphone depuis son 
apparition en 2007, notamment 
avec l’abandon du bouton 
d’accueil et l’introduction de 
Face ID.

Des produits qui ont ouvert de 
nouveaux marchés à Apple
Les AirPods sont arrivés en 
décembre 2016, accompagnant 
l’iPhone 7 qui était le premier 
modèle dépourvu de prise 
casque. Quant à la Homepod, 
elle fut présentée en juin 
2017 lors de la Worldwide 
Developers Conference mais 
elle n’est arrivée sur le marché 
qu’en février de l’année 
suivante. Elle a été remplacée 
par un nouveau modèle en 
janvier 2023.

Les produits classés comme 
anciens peuvent bénéficier de 
réparations pendant deux années 
supplémentaires dans les Apple 
Store et chez des réparateurs 
indépendants agréés, sous 
réserve de disponibilité des 
pièces détachées.

Passé le délai de sept ans 
après sa commercialisation, un 
produit devient obsolète et ne 
peut plus être pris en charge 
par Apple pour une réparation. 
Seule exception à cette règle, les 
MacBook peuvent bénéficier 
d’une réparation de la batterie 
jusqu’à 10 ans après leur 
commercialisation, toujours 
réserve de disponibilité des 
pièces de rechange.

Lors de sa conférence 
annuelle Config 2024 au 
Moscone Center de San 

Francisco, Figma a annoncé 
le développement progressif 
d’une toute nouvelle interface 
pour son éditeur web. Cette 
dernière est pensée pour rénover 
en profondeur l’expérience 
utilisateur sans pour autant 
dérouter ses adeptes.

Depuis son lancement en 2012, 
Figma est devenu l’un des outils 
collaboratifs de design web les 
plus populaires au monde, avec 
plus de 10 millions d’utilisateurs 
actifs. Utilisé par des entreprises 
de toutes tailles, des startups 
aux grandes entreprises, même 
Adobe avait voulu racheter la 
plateforme en 2022 tant elle 
performait dans sa niche. Une 
opération abandonnée en 2023 
sous la pression des régulateurs 
européens.

Cela n’a pas empêché les 
équipes de Figma de continuer à 
travailler dur pour présenter UI3 
lors de la Config 2024, un projet 
de refonte visant à moderniser 
sa plateforme autour de trois 
piliers. L’intégration avec de 
nouveaux produits, l’adaptation 
aux nouvelles pratiques du 
design et la focalisation sur le 
contenu.

Refonte d’interface et IA: une 
évolution nécessaire

Lors de la conférence, Ryhan 
Hassan, membre de l’équipe 
de conception chez Figma, a 

élucidé les raisons ayant motivé 
cette évolution : « Figma a été 
lancé il y a presque une décennie 
maintenant, et nous avons gardé 
une interface cohérente au fil 
des ans. […] Mais en nous 
tournant vers l’avenir, si nous ne 
faisons qu’ajouter de nouvelles 
fonctionnalités, ce qui semblait 
vraiment simple commencera 
progressivement à devenir plus 
complexe ». C’est précisément 
pour contrecarrer cette 
complexification que l’initiative 
UI3 a vu le jour.
Parmi les modifications les plus 
saillantes, on peut notamment 
citer le repositionnement de la 
barre d’outils en partie inférieure 
de l’interface, l’incorporation 
du nom de fichier et de projet 
dans la barre latérale gauche 
ainsi que la migration des 
actions contextuelles vers 
le panneau de propriétés. 
Ces ajustements visent non 
seulement à optimiser l’espace 
disponible, mais également à 
accroître l’ergonomie globale 
de l’interface.
Joel Miller, designer produit 
chez Figma, a d’ailleurs étayé 
ces améliorations en soulignant 
« l’ajout d’indications visuelles 
plus explicites pour distinguer 
les différents types de contrôles, 
l’introduction d’une option 
pour afficher les labels des 
contrôles, et la mise en avant 
des propriétés des composants 
en haut du panneau ».

Bien sûr, Figma ne pouvait pas 
faire l›impasse sur l›IA et de 
nouvelles fonctionnalités vont 
faire leur apparition : génération 
de maquettes à l›aide de 
prompts, photos ou prototypes 
générés par IA, etc.

Un défi de taille pour une 
audience exigeante

La conception d’UI3 n’a pas 
été un long fleuve tranquille. 
KC Oh, chef de produit de la 
société n’a d’ailleurs pas mâché 
ses mots en confiant : « C’est 
certainement le produit le plus 
difficile sur lequel j’ai jamais 
travaillé. Il y a un public très 
exigeant ». L’enjeu majeur 
résidait dans la quête d’un 
équilibre délicat entre l’ADN 
de Figma et une intégration 
judicieuse des nouveautés, 
notamment l’intelligence 
artificielle. Pour parvenir à leurs 

fins, l’équipe s’est lancée dans 
une série intensive de sessions de 

réflexion collective, aboutissant 
à l’élaboration méticuleuse 
de multiples de prototypes 

fonctionnels, minutieusement 
testés en interne.

Pleinement consciente de 

l’ampleur des changements et 

de leur impact potentiel sur sa 

base d’utilisateurs, Figma a opté 

pour une approche prudente 

en privilégiant un déploiement 

graduel d’UI3. Il est d’ores et 
déjà possible de s’inscrire sur 
liste d’attente pour tester la 

version bêta d’UI3. Si vous êtes 
intéressé, Figma explique la 

procédure sur son site, cela se 

fait en quelques clics.

Fin de partie pour l’autorité 
de certification Entrust. Après 
de (trop) nombreux rapports 
d’incidents, Google a décidé 
de rompre avec l’un de ses 
partenaires de longue date pour 
la bonne sécurité des utilisateurs 
et utilisatrices de Chrome.

Dans un billet de blog 
officiel, Google a annoncé 
qu’elle cesserait bientôt toute 
collaboration avec Entrust, 
autorité délivrant des certificats 
TLS/SSL attestant de la bonne 
sécurité des sites web que 
visitent les internautes.

Cette décision intervient 
quelques semaines après la 
publication par Mozilla d’une 
liste d’incidents ayant eu lieu 
entre les mois de mars et mai 
2024, imputables à l’autorité 

de certification. Conséquence 
: à partir du 31 octobre, les 
certificats Entrust ne seront plus 
approuvés par défaut dans les 
versions 127 et ultérieures de 
Chrome.

Coup(s) de canif dans le contrat
Pour Google, le marché a 
toujours été très clair. Pour 
qu’une autorité de certification 
(AC) puisse intégrer le magasin 
racine de certificats de Chrome, 
elle doit pouvoir prouver que 
l’intégration continue de ses 
certificats au navigateur apporte 
davantage de bénéfices qu’elle 
ne présente de risques pour 
l’internaute. Et pour cause, 
parce qu’elles garantissent 
l’authenticité et l’intégrité des 
connexions chiffrées entre le 
navigateur et les sites web, les 

AC endossent une responsabilité 
importante dans le processus de 
navigation.

Or, dans le cas d›Entrust, la 
multiplication d›incidents 
de sécurité et de chiffrement 
(délais de révocation trop longs 
pour les certificats défaillants, 
mise en conformité tardive avec 
les dernières normes, utilisation 
d›algorithmes de hash trop 
faibles en association avec les 
clés de sécurité recommandées, 
etc.) ainsi que l›absence de 
prises de mesure pour renforcer 
la fiabilité de ses certificats ont 
conduit la firme de Mountain 
View à officialiser la fin d›une 
collaboration de 6 ans.

Quels effets sur les sites web et 
les internautes ?

Quatre mois : c’est le délai 

accordé aux éditeurs de sites 
web pour se tourner vers une 
autre autorité de certification. 
Passé le 31 octobre prochain, 
les versions 127 et suivantes 
de Chrome désactiveront 
automatiquement l’approbation 
par défaut des certificats TLS/
SSL édités par Entrust. En 
clair, si les entreprises du Web 
souhaitent limiter l’impact 
négatif de cette décision sur 
leur trafic, elles devront prendre 
garde à ne pas renouveler leurs 
certificats expirés. Afin de les 
aider à savoir dans quelles 
mesures elles seront concernées 
par ces changements, Google a 
rappelé que la visionneuse des 
certificats Chrome répertoriait 
le nom des sociétés éditrices.
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Avec l’âge, la mémoire 
a besoin d’être 
davantage stimulée 

pour garder ses compétences. 
La neurologue Camille Heitz 
conseille trois exercices 
intéressants pour la travailler.
La mémoire se travaille tout au 
long de la vie. Au cours de la 
scolarité et des études supérieures, 
les stimulations cognitives sont 
naturellement intenses. Durant la 
vie professionnelle, mémorisation, 
organisation, rencontres sociales et 
communication sont aussi travailler 
au quotidien. En revanche, à partir 
de la retraite, il est indispensable 
de se forcer à stimuler sa mémoire. 
Comme le souligne Camille 
Heitz, neurologue, “A partir de 
la retraite, certaines personnes 
réduisent beaucoup leurs liens 
sociaux et leurs activités. A ce 
moment-là il peut être intéressant 
de faire des exercices de mémoire”. 
L’experte propose 3 exercices très 
efficaces à adopter à la maison.
Réserve cognitive : qu’est-ce que 
c’est et pourquoi est-elle importante ?
La “réserve cognitive” se forme 
pendant toute notre vie dès la petite 
enfance et dépend de l’éducation 
académique mais aussi des activités 

culturelles et des interactions 
sociales. “Il a été démontré que 
les personnes qui ont une réserve 
cognitive importante résistent 
mieux aux troubles cognitifs et 
restent autonomes plus longtemps 
car ils ont des ressources pour 
s’adapter”, explique la neurologue. 
Cette réserve cognitive aurait 
donc un “effet protecteur” 
et permettrait de retarder la 
survenue des symptômes en cas 
de maladies neurodégénératives. 
“Par ailleurs, une bonne hygiène 
de vie et des exercices physiques 
réguliers sont également 
protecteurs”, ajoute le Dr Heitz.
Comment entretenir sa 
mémoire au quotidien ?
Rester actif !
Commençons d’abord par ce qu’il 
faut éviter ! “Le plus important est 
d’avoir des occupations où nous 
sommes actifs. Donc ce qu’il faut 
éviter ce sont les écrans (télévision) 
de façon abusive car nous sommes 
très passifs”, explique la neurologue. 
Cette dernière ajoute qu’il est 
important de choisir des activités 
que l’on aime, au risque d’arrêter 
rapidement et de ne pas s’investir.
La cuisine : une activité 
passionnante et très complète 

pour les capacités intellectuelles
En réalité, toute activité du 
quotidien fait appel à nos capacités 
intellectuelles. Vous aimez faire 
la cuisine ? Alors ne vous en 
privez pas. “Cuisiner un bon 
repas va demander de la mémoire 
pour se souvenir de la recette, de 
l’organisation / planification pour 
faire les courses et éventuellement 
lancer plusieurs préparations 
simultanées, de bonnes capacités 
gestuelles pour manier les 
instruments, de la concentration 
pour ne pas laisser brûler le plat et 
une bonne gestion du temps pour ne 
pas servir le repas à 16h !”, explique 
le Dr Heitz. Faire la cuisine est 
donc un exercice très complet. 
Libre à vous bien sûr d’adapter vos 
activités à vos goûts. Le bricolage, 
le jardinage, la couture, le tricot, le 
dessin ou encore la musique sont 
d’excellentes activités pour stimuler 
ses capacités intellectuelles. 
Le principal est de rester actif.
La lecture et les jeux de société
Il existe ensuite des exercices qui 
vont particulièrement faire travailler 
la mémoire comme la lecture, les 
jeux de société notamment les jeux 
de carte (le bridge par exemple). 
“Certains jeux font travailler le 

langage comme les mots croisés, le 
scrabble ou encore la concentration 
et le calcul comme le Sudoku. Il 
existe aussi des jeux en ligne sur 
internet ou des applications comme 
Lumosity ou Happyneuron.”, 
recommande la neurologue.
Entretien des fonctions 
cognitives, l’importance 
des interactions sociales
Il a été montré que presque plus que 

les exercices intellectuels, ce qui est 

le plus bénéfique pour les fonctions 

cognitives sont les interactions 

sociales. “Il est donc important 

de garder des contacts avec des 

proches, des amis, et de continuer à 

sortir de chez soi pour voir du monde 

et interagir”, conclut le Dr Heitz.

MéMoire :

ces 3 exercices simples recommandés par
 une neurologue pour l’entretenir

S’il n’existe pour l’instant 
pas de traitement 
contre la maladie 

d’Alzheimer, de nombreux 
travaux tentent de trouver 
comment freiner l’apparition 
et le développement de cette 
affection neurodégénérative. 
Dans une récente étude, des 
chercheurs français ont mis en 
avant la piste d’une thérapie 
génique. On vous explique.
Près de 1 million de personnes 
sont touchées par la maladie 
d’Alzheimer en France, soit 
70% des cas de démence selon 
l’Institut Pasteur. Cette maladie 
neurodégénérative qui affecte 
la mémoire, le raisonnement, 
ou encore l’apprentissage est 
également l’une des principales 
causes de dépendance chez les 
personnes âgées. La maladie 
d’Alzheimer est causée par 
une lente dégénérescence des 
neurones due à la modification 
de la protéine tau et à une 

accumulation du peptide bêta-
amyloïde. L’évolution de la 
maladie se fait sur plusieurs 
années, de problèmes de 
mémoire à court terme, jusqu’à 
une perte totale d’autonomie.
Si certaines personnes sont plus 
exposées au développement 
de la maladie d’Alzheimer 
à cause de leur âge, de leur 
génétique, ou encore de leur 
environnement, d’autres 
seraient au contraire protégées.
Il y a plusieurs années, des 
chercheurs avaient découvert 
qu’une mutation sur un gène 
codant pour une protéine 
précurseur de l’amyloïde (bêta-
amyloïde) présente chez moins 
de 1% de la population islandaise 
avait un effet protecteur vis-à-vis 
d’Alzheimer et du déclin cognitif. 
Dans une étude publiée le 14 juin 
2024 dans la revue Molecular 
Psychiatry, des chercheurs 
du CNRS et de l’Université 
de Grenoble Alpes ont tenté 

d’injecter cette mutation chez des 
souris transgéniques conçues pour 
mimer la maladie d’Alzheimer.
Alzheimer : l’injection 
de cette mutation pourrait 
protéger des symptômes de la 
maladie selon les scientifiques
A l’issue de leurs travaux, les 
chercheurs français ont conclu 
que l’administration de cette 
protéine modifiée protégeait 
le cerveau des souris des 
dysfonctionnements provoqués 
par la maladie d’Alzheimer. 
“L’effet sur l’accumulation 
d’amyloïde a été mitigé, 
mais nous avons observé une 
réduction de l’inflammation, 
de l’accumulation de protéines 
tau, de l’atteinte des connexions 
entre neurones et des troubles 
cognitifs”, a confié Marc 
Dhenain, l’un des auteurs de 
l’étude, au journal Le Monde. Les 
scientifiques ont ajouté qu’une 
inoculation unique de la mutation 
pouvait entraîner une protection 

active pendant plusieurs mois.
D’après les chercheurs de 
l’étude, c’est la première fois 
que l’injection de protéines bêta-
amyloïde modifiées se révèle 
efficace pour protéger le cerveau 
des conséquences de la maladie 
d’Alzheimer, chez la souris. 
Ils pensent que ces premières 
découvertes pourraient favoriser 
l’apparition de nouvelles 

thérapies préventives pour 
traiter les personnes atteintes de 
maladies neurodégénératives à 
des stades précoces et bloquer 
l’évolution de la pathologie. 
Néanmoins, pour l’heure, 
aucune étude clinique n’a 
été menée chez l’Homme, il 
faut donc rester prudent face 
à ces résultats, seulement 
observés chez des souris.

Maladie d’alzheiMer :
cette thérapie génique pour contrer le déclin cognitif 

pourrait-elle être efficace chez l’Homme ?
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Sara Boueche

Partager une chambre 
peut être une expérience 
enrichissante pour les 

enfants, leur apprenant à 
partager, à coopérer et à respecter 
l’espace de l’autre. Cependant, 
cela peut aussi présenter des 
défis. Voici un guide pratique 
pour aider les parents à gérer 
deux enfants dans la même 
chambre, favorisant ainsi une 
cohabitation harmonieuse.

Créer des espaces personnels 

Il est essentiel que chaque enfant 
ait son propre espace dans la 
chambre. Cela peut être réalisé 
en divisant la chambre en deux 
zones distinctes, ou en utilisant 
des étagères, des bibliothèques 
ou des paravents pour créer des 
espaces séparés. Chaque enfant 
devrait avoir son propre lit, sa 
propre commode et son propre 
espace de rangement pour ses 
jouets et ses effets personnels.

Établir des règles claires 
Établissez des règles claires 
concernant le partage de la 
chambre. Cela peut inclure des 
règles sur le nettoyage, le respect 
de l’espace de l’autre, le niveau 
de bruit acceptable et les heures 
de sommeil. Assurez-vous que 
les enfants comprennent ces 
règles et qu’ils sont prêts à les 
respecter.

Encourager la communication

Encouragez vos enfants à 
communiquer ouvertement sur 
leurs préférences, leurs besoins 
et leurs frustrations. Cela les 
aidera à résoudre les conflits 
de manière constructive et à 
apprendre à respecter les besoins 
de l’autre.

Personnaliser l’espace

Permettez à chaque enfant de 
personnaliser son espace avec 
ses couleurs, ses jouets et ses 
décorations préférées. Cela les 
aidera à se sentir plus à l’aise 

dans leur espace et à respecter 
l’espace de l’autre.

Gérer les conflits 
Les conflits sont inévitables 
lorsque deux enfants partagent 
une chambre. En tant que 
parent, il est important 
d’enseigner à vos enfants des 
stratégies de résolution de 
conflits et de les encourager à 
trouver des solutions ensemble. 
Si les conflits persistent, il peut 
être nécessaire d’intervenir et 
de médier une discussion pour 
aider les enfants à trouver un 
terrain d’entente.

Respecter les différences

Chaque enfant est unique et a 
des besoins différents. Il est 
important de respecter ces 
différences lors de la gestion 
de deux enfants dans la même 
chambre. Par exemple, si 
un enfant a besoin de plus 
de sommeil que l’autre, des 
arrangements peuvent être faits 

pour minimiser le bruit pendant 
les heures de sommeil.

Gérer deux enfants dans la 
même chambre peut être un 
défi, mais avec une planification 
et une communication 
adéquates, cela peut aussi être 
une expérience enrichissante 
pour toute la famille. En créant 

des espaces personnels, en 
établissant des règles claires, en 
encourageant la communication, 
en personnalisant l’espace, 
en gérant les conflits et en 
respectant les différences, les 
parents peuvent aider leurs 
enfants à partager une chambre 
de manière harmonieuse.

Sara Boueche

La reprise du sport après une 
longue période d’inactivité 
peut sembler décourageante. 
Pourtant, se remettre en forme 
est essentiel pour préserver sa 
santé physique et mentale. Dans 
cet article, nous vous proposons 
des astuces et des conseils pour 
vous motiver à reprendre le sport 
et à maintenir votre engagement 
sur le long terme.

-Se fixer des objectifs réalistes 
et mesurables

-Trouver un partenaire 
d’entraînement pour se soutenir 

mutuellement

-Varier les activités pour éviter 
la monotonie

-Se récompenser après chaque 
séance pour entretenir sa 
motivation

-S’inscrire à un événement 
sportif pour se donner un défi à 
relever

-Planifier ses séances 
d’entraînement à l’avance pour 
éviter les excuses de dernière 
minute

-Se rappeler les bienfaits du 
sport sur la santé physique et 
mentale

-Suivre sa progression pour 

constater les progrès accomplis

-S’entraîner en musique pour se 

donner du rythme et de l’énergie

-Se faire accompagner par un 
coach sportif pour bénéficier de 
conseils personnalisés et d’un 
suivi régulier.

Se motiver pour reprendre le 
sport peut sembler difficile, 
mais en suivant ces conseils et 
en étant patient et persévérant, 
vous mettrez toutes les chances 
de votre côté pour retrouver le 
chemin de la forme et du bien-
être. N’oubliez pas que la reprise 
du sport est un investissement 
sur votre santé et votre qualité 
de vie à long terme. Alors, 
n’hésitez plus et lancez-vous 
dans cette belle aventure.

Vos plantes ont perdu de leur 
superbe et ne semblent plus 
pousser ? Vous pouvez leur 
donner un petit coup de fouet 
avec cet engrais maison à 
l’ingrédient étonnant.

Après un certain temps, les 
plantes en pot peuvent épuiser 
les nutriments présents dans la 
terre, d’autant plus que chaque 
arrosage en élimine une partie. 
Résultat : elles ne poussent plus 
aussi bien et ne sont plus aussi 
belles. La solution ? De l’engrais 
pour couvrir les pertes de 
nutriments dans la terre et aider 
les plantes à couvrir les besoins 
nécessaires à leur croissance. 
L’azote, le phosphore et le 
potassium sont particulièrement 
nécessaires à la santé et à la 

floraison des plantes. Mais plutôt 
qu’un engrais du commerce qui 
peut être couteux, il est possible 
de choisir une solution 100% 
naturelle à réaliser à la maison 
en un tour de main. 

Parce qu’il présente du potassium, 
du calcium et du soufre, ce déchet 
de la cuisine est particulièrement 
recommandé pour créer un 
engrais maison efficace. Et 
puisqu’il finirait de toute façon 
à la poubelle, autant lui donner 
une seconde vie. Vous l’aurez 
compris, les pelures d’oignon 
sont une ressource précieuse 
pour enrichir la terre des plantes 
en pot, car elles contiennent 
plusieurs nutriments essentiels 
qui favorisent la croissance des 
plantes. Pour l’utiliser, rien de 

plus simple, gardez les pelures 
d’oignons après avoir cuisiné 
puis laissez-les tremper 24h dans 
de l’eau à température ambiante. 
Une fois le temps écoulé, 
filtrez le mélange et ajoutez 
le double d’eau pour diluer la 

décoction. Vous obtiendrez un 
liquide particulièrement riche 
qui remplacera les engrais du 
commerce dans vos plantes. 
N’utilisez pas ce fertilisant plus 
de deux fois par mois pour éviter 
d’endommager la plante avec un 

excès de nutriments. Le mélange 
peut aussi être utile pour les 
plantes extérieures.

Et cet engrais naturel ne nourrira 
pas seulement vos plantes, il 
a également des propriétés 
fongicides et peut aider à 
les protéger contre certaines 
maladies et agir comme un 
répulsif naturel contre certains 
parasites. Autant de bonnes 
raisons de s’y mettre ! En 
plus de réutiliser des déchets 
organiques qui autrement 
seraient jetés, cet engrais 
maison contribue à réduire votre 
empreinte écologique en limitant 
l’utilisation d’engrais chimiques, 
souvent chargés de composés 
nocifs pour l’environnement et 
potentiellement pour la santé.

10 astuces infaillibles pour vous motiver à reprendre le sport

Les plantes poussent beaucoup plus vite grâce à cet engrais

comment gérer deux enfants dans la même chambre 

Nos conseils pour une cohabitation harmonieuse



Sara Boueche

Née Fatma Haddad en 
1931 à Fort-de-l’Eau, 
Baya Mahieddine 

s’impose comme une figure 
emblématique de l’art algérien. 
Son œuvre, empreinte de naïveté 
et de poésie, célèbre la beauté de 
son pays natal et la richesse de 
sa culture.

Dès son plus jeune âge, Baya 
révèle un talent inné pour le 
dessin et la peinture. Remarquée 
par la collectionneuse française 
Marguerite Caminat, elle est 
introduite dans les cercles 
artistiques parisiens à l’âge 
de 16 ans. Sa rencontre avec 
des figures illustres du monde 
de l’art, telles que Picasso et 
Matisse, ne fait qu’amplifier son 
épanouissement artistique.

Le style de Baya se caractérise 
par sa spontanéité et sa fraîcheur. 
Elle utilise des couleurs vives et 
des formes simples pour créer 
des compositions harmonieuses 
et joyeuses. Ses sujets de 
prédilection sont inspirés de 
son quotidien : scènes de la vie 
rurale, portraits de femmes, 
animaux fantastiques et motifs 
décoratifs traditionnels.

L’œuvre de Baya est 
profondément ancrée dans la 
culture algérienne. Elle puise 

son inspiration dans les contes, 
les légendes et les traditions 
populaires de son pays. Ses 
peintures célèbrent la beauté 
de la nature, la richesse de 
l’artisanat et la force des valeurs 
familiales.

En 1947, Baya a rencontré Pablo 
Picasso lors d’une exposition 
de ses œuvres à Paris. Le 
célèbre artiste espagnol a été 
immédiatement séduit par le 
talent et la personnalité de la 
jeune femme. Il l’a invitée à 
travailler dans son atelier et a 
déclaré : «Baya est une artiste 
complète. Elle a un don naturel 
pour la couleur et la forme. 
Elle est l’une des plus grandes 
artistes de notre temps.»

Baya est devenue la muse 
de Picasso pendant plusieurs 
années. Elle a inspiré de 
nombreuses œuvres du maître, 
notamment des peintures, des 
dessins et des céramiques. 
Parmi les plus célèbres, on 
peut citer «Femme assise dans 
un fauteuil», «Tête de femme 
(Baya)» et «Baya à la guitare». 
Picasso a également réalisé 
plusieurs portraits de Baya, dont 
certains sont exposés au Musée 
Picasso à Paris.

La collaboration entre Baya 
et Picasso a eu un impact 

significatif sur l’évolution 
de l’art moderne. Les deux 
artistes ont échangé des idées 
et des techniques, et leur travail 
commun a contribué à briser les 
barrières entre l’art occidental et 
l’art africain. Baya a également 
été une source d’inspiration 
pour d’autres artistes algériens, 
tels que Mohammed Khadda 
et M’hamed Issiakhem, qui 
ont participé au mouvement de 
l’École d’Alger dans les années 
1950 et 1960.

Après sa collaboration avec 
Picasso, Baya a continué à 
peindre et à exposer ses œuvres 

dans le monde entier. Elle a reçu 
de nombreux prix et distinctions, 
notamment le Grand Prix de la 
Biennale de Menton en 1951 et 
le Prix de la Critique à Paris en 
1954. En 1962, elle a été nommée 
directrice du Musée des Beaux-
Arts d’Alger, devenant ainsi la 
première femme à occuper ce 
poste en Algérie.

Baya est décédée en 1998, 
laissant derrière elle un héritage 
artistique riche et diversifié. 
Ses œuvres sont exposées dans 
des musées et des collections 
privées du monde entier, 
et continuent d’inspirer de 

nouvelles générations d’artistes. 
Son histoire personnelle et 
sa collaboration avec Picasso 
témoignent du pouvoir de l’art 
de transcender les frontières 
culturelles et de créer des liens 
entre les peuples.

L’influence de Baya sur l’art 
algérien et international est 
considérable. Elle a ouvert la 
voie à une nouvelle génération 
d’artistes algériens et a contribué 
à faire connaître la culture de 
son pays au-delà des frontières. 
Son œuvre continue d’inspirer et 
de toucher des publics du monde 
entier.

Sara Boueche

La 12ème édition du Festival 
International de Danse 
Contemporaine d’Alger 
(FIDCA) se tiendra cette année 
du 11 au 15 Juillet  sous le 
thème poignant de «L’amour et 
la paix». Cet événement culturel 
majeur, qui verra la participation  
la participation de 10 troupes 
algériennes et de 6 troupes 
étrangères, est l’occasion de 
célébrer la danse contemporaine 
dans toute sa diversité et sa 
richesse, mais aussi de témoigner 
de la solidarité internationale 
avec la Palestine et de rendre 
hommage à Lakhdar Bentorki 
et Rmili Smida, deux anciens 
cadres du ministère de la Culture 
et des Arts.

Le FIDCA, un rendez-vous 
incontournable de la danse 
contemporaine, est un espace de 
rencontre et d’échange privilégié 
pour les artistes du monde entier. 
Les danseurs et chorégraphes 
venus du Mali, Tunisie, Syrie, 

France, Italie et de la République 
Tchèqueont partageront  leur art 
et leur passion, à l’Opéra d’Alger, 
avec le public algérois, offrant 
des spectacles d’une grande 
qualité artistique et humaine.

Le slogan de cette édition, 
«Amour et paix», a été choisi 
pour souligner l’importance de 
ces valeurs universelles dans le 
monde d’aujourd’hui. À travers 
leurs performances, les artistes 
expriment leur engagement 
pour un monde plus juste et 
plus pacifique, où l’amour et 
la compréhension mutuelle 
l’emportent sur la haine et la 
violence.

Cette édition du FIDCA sera 
également marquée par un 
geste fort de solidarité avec la 
Palestine. Les organisateurs du 
festival ont tenu à exprimer leur 
soutien au peuple palestinien 
et à sa lutte pour la liberté et 
l’indépendance. 

La soirée d’ouverture verra 

l’exécution d’une Chorégraphie 
dédiée au peuple Palestinien, 
intitulée «Espoir».

«Il s’agit d’une œuvre artistique 
traduisant la paix et la défense 
des constantes de l’identité 
nationale et de l’unité du pays», 
a déclaré la commissaire du 
Festival, soutenant que cette 
œuvre était le fruit d’une longue 
formation dispensée à certains 
jeunes créateurs dans le domaine 
du ballet.

En outre, des moments de 
recueillement et des spectacles 
dédiés à cette cause seront 
organisés, témoignant de 
l’engagement des artistes et du 
public pour la défense des droits 
humains.

Un vibrant hommage sera  rendu 
à deux personnalités artistiques, 
en l’occurence Lakhdar Bentorki 
et Rmili Smida, pour leurs 
contributions au mouvement 
artistique algérien.

La 12ème édition du Festival International de Danse Contemporaine d’Alger  
Un hymne à l’amour, la paix et la solidarité

Baya
Pionnière de l’art naïf algérien
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L’ambassadeur de la 
République d’Irak 
en France, Wadih 

Batti, a organisé une réception 
à sa résidence le jeudi 27 
juin, en l›honneur du poète 
irakien , Chawki Abdel Amir, 
à l›occasion de sa nomination 
en tant que directeur général de 
l›Institut du Monde Arabe. La 
réception a été marquée par la 
présence de Jack Lang, président 
de l›Institut du Monde Arabe, 
Naji Abi Assi, chef de la mission 
de la Ligue Arabe à Paris, ainsi 
que des ambassadeurs des pays 
arabes accrédités à Paris et à 
l’UNESCO, et des représentants 
des ministères français de 
l’Europe et des Affaires 
étrangères et de la Culture.

Lors de la cérémonie, Jack Lang 
a décoré Abdel Amir de l›Ordre 
des Arts et des Lettres au grade 
de chevalier, en reconnaissance 
du rôle de Abdel Amir dans la 
promotion de la culture arabe 
en France et de la diffusion de 
la culture française à travers ses 
œuvres poétiques.

L’ambassadeur de la République 
d’Irak en France, Wadih Batti, a 
souligné la particularité de cette 
occasion, qui constitue une étape 
importante dans les relations 
franco-irakiennes et renforce 
les liens culturels soutenus 
par la direction irakienne, lui 
accordant une importance 
primordiale. Il a indiqué que la 
nomination de Abdel Amir à ce 
poste est le couronnement des 
efforts considérables du Conseil 
des ambassadeurs arabes et de 
l›Institut du Monde Arabe.

Jack Lang, président de l’Institut 
du Monde Arabe, a exprimé 
son admiration pour l’histoire 
de l’Irak et la résilience de son 
peuple, saluant les efforts de 
l’Irak et de son ambassade à 
Paris dans le soutien de l’Institut 
et de ses activités. Il a noté que 
la nomination de Abdel Amir 
est une reconnaissance méritée 
pour lui et pour l›Irak, qui a tant 
contribué à l›humanité par la 
science et la connaissance.

Ayad Massaad Yahya, doyen 

du corps diplomatique arabe 
et ambassadeur de Djibouti 
en France, a estimé que la 
nomination du poète Abdel Amir 
à ce poste résulte des efforts 
déployés par l›ambassadeur 
Batti depuis son arrivée à Paris, 
soulignant le rôle de l›Institut 
du Monde Arabe dans la mise 
en lumière de l›histoire, de 
la civilisation et de la culture 
arabes.

Arif Al-Saadi, conseiller 
culturel du Premier ministre 
irakien, a prononcé un discours 
affirmant l›intérêt du Premier 
ministre, Mohammed Shia› Al 
Sudani, à soutenir les Irakiens 
pour leur permettre d›occuper 
des postes de haut niveau dans 
les organisations régionales 
et internationales, et ainsi 
promouvoir la culture et les 
valeurs authentiques de l›Irak.

Pour conclure Chawki Abdel 
Amir, directeur général de 
l’Institut du Monde Arabe, a 
remercié le Premier ministre 
et l›ambassadeur d›Irak, ainsi 

que les ambassadeurs arabes 
et le président de l›Institut du 
Monde Arabe pour leurs efforts 
et leur attention. Il a salué 
la présence du poète Adonis 
lors de la cérémonie. Abdel 
Amir a souligné l›unicité de 

l’Institut du Monde Arabe en 
tant qu›institution dédiée à la 
promotion de la culture arabe 
en Europe, appelant les Arabes 
à contribuer à son rayonnement 
et à le soutenir pour qu’il puisse 
continuer à remplir sa mission.

Ces armes auraient pu servir à 
l’empereur alors qu’il souhaitait 
se suicider à l’issue de la défaite 
de la campagne de France en 
avril 1814.

Des objets d’histoire et de 
collection. Dimanche 7 juillet, 
deux précieux fusils seront mis 
aux enchères à Fontainebleau, 
en Seine-et-Marne. La maison 
Osenat organise la vente de deux 
pistolets richement décorés, 
qui ont autrefois appartenu 
à Napoléon Ier jusqu’à sa 
première abdication en 1814.

La paire d’armes est vendue dans 
son coffret de bois, accompagné 
d’accessoires. «Ces deux 
pistolets à percussion, incrustés 
d’or et d’argent, où le profil de 
l’empereur est représenté, sont 
estimés de 1,2 à 1,5 million 
d’euros», précise à l’AFP Jean-
Pierre Osenat, commissaire-
priseur qui a assuré la vente de 
plusieurs objets ayant appartenu 
à Napoléon.

Napoléon a tenté de se 
suicider avec

L’empereur «les avait 
spécialement commandés à 
l’armurier Louis Marin Gosset, 
travaillant à la manufacture de 
Versailles. L’un dispose d’un 

canon octogonal plus court que 
l’autre», détaille le spécialiste.

Ces deux armes à feu ont 
notamment marqué un court 
épisode de la vie de Napoléon, 
lorsque celui-ci a tenté de se tuer 
à Fontainebleau, dans la nuit du 
12 au 13 avril 1814, après sa 
première abdication. «Après 
la défaite de la campagne de 
France, il est totalement déprimé 
et veut se suicider avec ces 
armes, mais son grand-écuyer 
Caulaincourt (Armand Augustin 
Louis, marquis de Caulaincourt, 
duc de Vicence, 1773-1827) en 
a retiré la poudre. Napoléon a 

alors pris du poison, mais il l’a 
vomi et n›est pas mort», raconte 
Jean-Pierre Osenat.

Les pistolets ont ensuite 
été offerts par l›empereur à 
Caulaincourt. Ils ont ensuite 
été gardés dans sa famille, qui 
décide aujourd›hui de s›en 
séparer. Parallèlement à la vente, 
un siècle après son tournage par 
Abel Gance, Napoléon, chef-
d›œuvre du cinéma muet et 
totem des cinéphiles, ressort 
en salle cette semaine dans une 
«grande version», inédite depuis 
1927.

L’Académie mondiale du roi 
Salman pour la langue arabe a 
lancé le Mois de la langue arabe 
en Inde, a rapporté l’agence de 
presse saoudienne.

Le programme se déroulera à 
New Delhi et à Kerala jusqu’au 
26 juillet. Il comprend des 
activités visant à développer les 
programmes d’enseignement de 
la langue arabe dans le pays, à 
améliorer les performances des 

enseignants, à construire une 
image positive et à promouvoir 
la langue.

En outre, il mettra en lumière 
les efforts de l’Arabie saoudite 
dans ce domaine, conformément 
aux objectifs du programme de 
développement des capacités 
humaines, l’un des programmes 
de réalisation de la Vision 2030 
de l’Arabie saoudite.

Hommage au directeur général de l’Institut du Monde 
Arabe, Chawki Abdel Amir, à l’ambassade d’Irak

Deux pistolets de Napoléon Ier 
vendus aux enchères

Inde 

Mois de la langue arabe
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Roschdy Zem incarne un per-
sonnage fracassé par ses années 
passées dans l›armée sur fond 
de mariage forcé au Moyen-
Orient, dans un thriller signé 
Florent-Emilio Siri.

Le réalisateur de Cloclo et de la 
série Netflix Marseille met en 
scène dans son nouveau long-
métrage Roschdy Zem dans le 
rôle d›un ancien militaire trau-
matisé par sa guerre en Afgha-
nistan. Ce thriller classique un 
peu caricatural, mais soutenu 
par la prestation de Roschdy 
Zem sort dans les salles le 4 
juillet, dernier jour de la Fête du 
cinéma.

Elyas (Roschdy Zem) vit seul 
avec ses démons. Son lourd 
passé dans l›armée a laissé 
des traces, des stigmates sur 
le corps, des cicatrices dans le 
cœur et dans la tête. L›ancien 
militaire, paranoïaque, vit seul 
dans un foyer, avec une injonc-
tion de soins.

Elyas est contacté par un vieil 
ami pour devenir le garde du 
corps d›Amina (Laëtitia Eïdo), 
une princesse richissime du 
Moyen-Orient, et de sa fille, 
Nour, 13 ans (Jeanne Michel), 
qui vivent cloîtrées dans un 
château. Après avoir accueilli 

vertement l›ancien militaire, 
l’adolescente s›adoucit et par-
vient même à briser la carapace 
qu›Elyas a bâtie depuis qu›il a 
perdu son frère manouche au 
combat.

Mais dès son arrivée, Elyas a 
le sentiment que le personnel 
du château, une véritable cage 
dorée que la jeune femme et sa 

fille n›ont pas le droit de quit-
ter, fomente un mauvais coup. 
Son intuition ne l›a pas trompé, 
quelques jours plus tard, un 
commando s›en prend à la jeune 
femme et à sa fille. Elyas se met 
alors en mode warrior, prêt 
à tout pour sauver Amina, et 
Nour, que son père veut marier 
de force…

Personnages stéréotypés

Un héros fracassé, mais invin-
cible, prêt à en découdre coûte 
que coûte pour anéantir une 
bande de méchants, une victime 
à sauver, des agents occultes 
lancés par le gouvernement, 
des rebondissements et des cas-
cades, du sang et des coups de 
feu, une musique stressante… 
Ce thriller emprunte tous les 
codes du genre, sans pourtant 
nous emporter, tant les person-
nages sont stéréotypés.

Inspiré d›une histoire vraie 
– celle d›une mère ayant 
réussi à exfiltrer sa fille vers 
l›Angleterre pour lui éviter 
un mariage forcé – le scénario 
peine à nous convaincre, outré 
jusqu›à l›invraisemblance. On 
s›attache néanmoins au person-
nage d›Elyas, grâce à la presta-
tion de Roschdy Zem, qui tire 
malgré tout son épingle du jeu 
en incarnant avec sensibilité ce 
rôle de super-héros invincible, 
mais brisé.

La chanteuse québécoise 
a voulu soutenir le dé-
partement médical de 

l’université du Colorado, spé-
cialisé dans la recherche sur le 
syndrome de la personne raide.

Un geste généreux et un coup 
de pouce important pour la re-
cherche. Céline Dion a fait un 
chèque de 2 millions de dollars 
pour le campus médical Ans-
chutz de l’université du Colo-
rado, aux États-Unis, là où elle 
se fait soigner depuis deux ans 
de la maladie de la personne 
raide. La star n’a pas communi-
qué sur ce don, mais l’info a été 
révélée par la Dre Amanda Pi-
quet, directrice du programme 
de neurologie auto-immune de 
l’hôpital, dans une interview 
accordée à CBS News.

« Je suis tout simplement in-
croyablement honorée de rece-
voir cette reconnaissance pour 
faire avancer la recherche sur 
ce domaine, a déclaré la spé-
cialiste, qui soigne directement 
la star. Il se trouve qu›elle nous 
a trouvés, nous avons établi 
une excellente relation et nous 
avons travaillé très dur avec 
elle pour gérer ces symptômes 

en trouvant une bonne voie 
pour le traitement. »

Elle explique notamment que 
Céline Dion est soignée par 
physiothérapie, massothé-
rapie, hydrothérapie, et suit 
également une thérapie vocale 
pour l›aider à gérer ses crises 
et ses spasmes musculaires. Le 
site du campus hospitalier de 
Denver précise également que 

le traitement de la chanteuse 
passe par l›immunothérapie 
et la prise de relaxants mus-
culaires et de médicaments 
antispasmodiques. La Dre 
Piquet estime que l›état de la 
chanteuse « s›est amélioré » et 
qu›elle « fait globalement des 
progrès ».

Céline Dion en mode combat

De fait, l›interprète de « Pour 

que tu m›aimes encore » avait 
confié dans Vogue qu›elle sui-
vait un programme de soins 
très strict pour pouvoir maî-
triser ces crises impression-
nantes qui peuvent la tétaniser 
et la paralyser soudainement. « 
J›espère que nous trouverons 
un miracle, un moyen de gué-
rir avec les recherches scienti-
fiques. Mais je dois apprendre 
à vivre avec. »

Après une période de dépres-
sion, la chanteuse est désor-
mais en mode combat : elle a 
choisi de faire face et de com-
muniquer au maximum pour 
faire avancer la recherche et la 
connaissance sur cette maladie 
rare, encore très méconnue – 
elle vient ainsi de participer au 
documentaire poignant Je suis 
: Céline Dion, sur Prime Video, 
où elle parle sans filtre de sa 
maladie. Et qu›importe l›argent 
pour soutenir cette cause, elle 
a les moyens avec une fortune 
estimée à 550 millions de dol-
lars par Forbes.

Le combat médiatique de Cé-
line Dion n’est évidemment 
pas passé inaperçu dans le 
milieu médical… L’IHU de 

Montpellier, qui travaille aussi 
sur les maladies auto-immunes, 
a lancé un appel à la chanteuse 
pour qu’elle soutienne ses tra-
vaux. « Elle donnerait un coup 
de pouce à la recherche pour la 
petite communauté des mala-
dies rares et ensuite, assez rapi-
dement, on pourrait lui propo-
ser une solution spécifique », a 
affirmé sur France Bleu Hérault 
Christian Jorgensen, le direc-
teur de l’IHU de Montpellier, 
spécialisé dans la recherche en 
immunologie.

« Si quelqu’un aujourd’hui 
arrive avec 10 millions d’euros 
en me disant “faites-moi un 
biomédicament”, je le fais », a-
t-il précisé en expliquant avoir 
été en contact avec les équipes 
de la star québécoise, sans 
que cela aboutisse. « On peut 
cibler et détruire les cellules 
immunitaires qui produisent 
les anticorps qui se retournent 
contre le corps lui-même. Au-
jourd’hui, on le fait pour trai-
ter la polyarthrite et le lupus, 
on sait le faire. » L’appel est 
lancé…

Céline Dion fait un don de 2 millions de dollars 
à l’hôpital qui l’a soignée

«Elyas» 

 un thriller conventionnel porté par le jeu sensible
 et juste de Roschdy Zem
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La 12e édition du Festival 
international de danse 
contemporaine sera 

organisée, du 11 au 15 juillet à 
Alger, sous le slogan «Amour et 
paix», en l’honneur de la culture 
algérienne, riche et diversifiée, 
et en consécration de la 
solidarité de l’Algérie avec le 
peuple palestinien dans sa lutte 
contre l’agression sioniste, ont 
indiqué lundi les organisateurs 
de cette manifestation.
S’exprimant lors d’une 
conférence de presse à l’Opéra 
d’Alger Boualem-Bessaih, 
la commissaire du festival, 
Fatima Zohra Namous-Senouci 
a affirmé que la 12e édition 
«mettra en lumière l’Algérie 
et ses potentialités artistiques 
prometteuses en matière de 
danse contemporaine, étant 
un art véhiculant un message 
humaniste noble, à savoir 

l’amour et la paix prônés par le 
monde entier, particulièrement 
en cette conjoncture, où nous 
réitérons notre solidarité 
et notre soutien au peuple 
palestinien dans sa lutte contre 
l’entité sioniste».
Cette édition verra, ajoute Mme 
Namous, la participation de 
10 troupes algériennes et de 
6 troupes étrangères du Mali, 
Tunisie, Syrie, France, Italie 
et de la République Tchèque, 
qui présenteront chaque soirée 
à l’Opéra d’Alger, des danses 
professionnelles, ajoutant 
qu’une session de formation 
dédiée aux jeunes danseurs 
sera organisée, à partir du 7 
juillet, et sera encadrée par des 
chorégraphes de France, du 
Mali et de Syrie.
Selon Mme Namous, le Festival 
de danse contemporaine « se 
focalise, depuis des années, 

sur la formation des artistes 
algériens en matière de danse 
contemporaine, et ce à travers 
l’organisation de sessions 
et de rencontres avec des 
professionnels de différents 
pays participants, en vue 
d’échanger les expertises et 
de les orienter vers le travail 
professionnel académique».
La soirée d’ouverture verra 

l’exécution d’une Chorégraphie 
dédiée au peuple Palestinien, 
intitulée «Espoir».
«Il s’agit d’une œuvre artistique 
traduisant la paix et la défense 
des constantes de l’identité 
nationale et de l’unité du pays», 
a déclaré la commissaire du 
Festival, soutenant que cette 
œuvre était le fruit d’une 
longue formation dispensée à 

certains jeunes créateurs dans 
le domaine du ballet.
S’agissant de la participation 
algérienne, le public assistera 
à des spectacles de la troupe 
«KBS» de Ain Defla, de la 
compagnie «Cie nomade» 
d’Annaba et de la Coopérative 
culturelle et artistique 
«Nouara», d’Alger, outre la 
troupe Raks de la maison de 
la Culture Mouloud-Mammeri 
(Tizi Ouzou), l’association 
Tiwizi d’arts populaires de 
la wilaya de Bouira, et la 
compagnie «Samar-Bendaoud» 
d’Alger.
Cette édition rendra hommage 
à deux personnalités artistiques 
pour leurs contributions au 
mouvement artistique algérien, 
en l’occurrence Lakhdar 
Bentorki et Rmili Smida, deux 
anciens cadres du ministère de 
la Culture et des Arts.

Le trafic passagers sur 
l’aéroport international 
d’Alger dépasserait, au 

cours de cette année, les 10 
millions de voyageurs, soit 
au-delà des prévisions établies 
auparavant, notamment dans 
le sillage des diverses offres 
promotionnelles lancées par 
le pavillon national, a indiqué 
dimanche à Alger son P-dg 
Mokhtar Saïd Mediouni.
S’exprimant lors du forum 
du quotidien El Moudjahid, 
le premier responsable de 
la Société de gestion des 
services et des infrastructures 
aéroportuaires d’Alger 
(Sgsia), a précisé qu’»avec 
les formules lancées par Air 
Algérie récemment à l’instar de 
«Osra», en plus du lancement 
du hub d’Alger qui a rendu 
l’aéroport international d’Alger 
un point de transit régional 
pour certaines lignes entre 
l’Asie et l’Europe, on s’attend 
à 10 millions de passagers cette 
année, voire plus».
Pour M. Mediouni, 
l’infrastructure aéroportuaire 
verra, à court terme, une 
progression notable de ses 
capacités à la faveur du futur 
terminal (Terminal Est) qui 
est en cours de lancement, une 
infrastructure qui s’ajoutera 
aux trois terminaux existants à 
savoir le terminal 1 réservé aux 

vols nationaux, le 2 abritant 
les vols charters et Omra et le 
terminal Ouest réservé aux vols 
internationaux.      
«Ce nouveau terminal, dont les 
équipements et infrastructures 
seront à la pointe de la 
technologie, devrait être lancé 
en 2025», a-t-il ajouté.
Soulignant la priorité 
qu’accorde la SGSIA à 
l’amélioration constante 
de la qualité de services 
au niveau de la première 
enceinte aéroportuaire du pays, 
l’intervenant a fait part des 
diverses prestations introduites 
récemment, dont l’organisation 

du stationnement, un meilleur 
aménagement des espaces 
d’attente, l’ouverture des salles 
VIP mais aussi l’ouverture 
récente d’une bibliothèque.
Interrogé, d’autre part, sur 
l’opération Hadj et saison 
estivale, le P-dg de la Société a 
assuré que toutes les «mesures 
proactives» ont été prises au 
niveau de l’établissement en 
vue de gérer le flux important de 
voyageurs et des hadjis, notant 
dans ce contexte qu’il a été 
enregistré «un traitement record 
d’un avion avec 260 hadjis à 
bord et qui a été traité en 33 
minutes seulement, avec toutes 

les formalités accomplies».
Pour mener à bien cette 
même opération, des jeunes 
saisonniers ont été recrutés, 
notamment pour l’orientation 
des voyageurs, ainsi que les 
personnes à mobilité réduite 
auxquelles une attention 
particulière est désormais 
accordée par les staffs de 
l’aéroport.
Côté équipement, M. Mediouni 
a annoncé un projet commun 
au titre duquel l’Entreprise 
nationale de construction 
de matériels et équipements 
ferroviaires (Ferrovial) fournira 
divers types de chariots à 

la SGSIA pour ses besoins 
d’opération de manutention de 
bagages, notamment, rappelant 
que le matériel roulant 
actuellement en servie est 
importé.
Il a également mis l’accent 
sur l’importance des récentes 
conventions signées entre 
la société et plusieurs 
établissements universitaires 
à travers le ministère de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique 
pour acquérir des services et 
des solutions techniques et 
technologiques modernes au 
profit de l’aéroport.
Ces conventions, a-t-il dit, 
«devront impacter positivement 
la gestion de l’infrastructure 
aéroportuaire», puisqu’elles 
permettront d’introduire des 
applications de l’intelligence 
artificielle donnant ainsi plus 
d’efficience et de célérité aux 
prestations aéroportuaires.
De plus, a-t-il ajouté, la société 
lancera, dans une semaine, une 
application qui sera une fenêtre 
d’information et d’interaction 
aussi bien sur les services 
proposés par la SGSIA, dont les 
horaires des vols, les moyens 
de transport disponibles, 
comme elle servira de portail 
d’information sur les richesses 
et les destinations touristiques 
que recèle l’Algérie.

Festival international de danse contemporaine 
du 11 au 15 juillet à Alger

Aéroport internAtionAl d’Alger:

 Plus de 10 millions de passagers attendus pour 2024


